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ULTIMO MINUTO

Por los señores Sanjuán y  Muñoz

MANANA
presentación del recurso contra 
las Elecciones de Mequinenza

ZARAGOZA, 17 (“ ARAGON/exprés” ).-Según comunicaciones 
recibidas hoy en nuestra Redacción mañana domingo sera 
presentado oficialmente el recurso judicial, en Mequinenza, por los 
señores Sanjuán Sanjuán y Muñoz Solé,candidatos que no fueron 
incluidos en las listas electorales del pasado día 13, para concejales 
por el tercio de representación familiar. Como se recordará 
^ARAGON/exprés”  se ha venido haciendo eco en los últimos días 
de todo este proceso legal que los señores Sanjuán y Muñoz 
emprenden mañana.

s s  Zaragozanos estuvieron en el

"GOBU MAHABAXII 
reía con nosotros"

A sü regreso de Houston (Texas), donde más de cien mU jóvenes se reunieron en 
tomo al Gum Maharaj Ji, hemos hablado con dos de sus seguidores zaragozáhósl‘: 
Vea nuestra entrevista en página 16. ' ,- íSíB  v

Sacerdotes de Son Sebastián

en solidaridad 
con b s reclusos

de Zamora
SAN SEBASTIAN, 17 (Europa Press).- Un grupo de quince o veinte 

sacerdotes han pasado la noche recluidos en el interior del seminario 
diocesano de San Sebastián en solidaridad con los que mantienen idéntica 
pojóle en Zamora v Bilbao. Parece que estos sacerdotes adoptaron la 
decisión de encerrarse tras un.a reunión que un centenar de ellos 
celebraron ayer para tratar del tema de la cárcel concordataria.

Ahora se ha sabido, por otra parte, que después de una reunión similar 
que el pasado viernes celebraron sacerdotes de la diócesis donostiarra, 
128 de ellos firmaron tres telegramas que fueron remitidos al Papa, al 
Consejo Europeo de Conferencias Episcopales y ai presidente de la 
Conferencia Episcopal Española. En ellos piden la intervención de los 
destinatarios en torno a la existencia de la prisión concordataria de 
Zamora y la celebración de una reunión de obispos españoles.



Al filo de un nuevo proyecto de Regimen Local

El REGionniismo
C OMO ha puesto de relieve "D iario de Mallorca" en un comentario 

editorial, los temas locales y regionales están de moda no tanto por la 
celebración de elecciones municipales cuanto por las noticias sobre un 

nuevo proyecto de Ley de Régimen local y la realidad de una ordenación 
territorial que traza catorce zonas económicas desde la perspectiva del desarrollo.

Comentando este último asunto,, escribía yo la semana pasada que una 
auténtica politica de desarrollo regional exige la existencia de una previa política 
regional, lo que incluye la descentralización y el pleno reconocimiento a las 
regiones del derecho de autodefinición democrática de sí mismas. Creo que aquí 
quedó suficientemente claro que la zonificación acordada en el Consejo de 
Ministros a efectos del desarrollo nada tiene que ver con el regionalismo, a no ser 
que se la considere como un primer y lejano paso hacia futuras acciones.

LAS DELEGACIONES SOLO L \ REGION
' DE PLANIFICACION PUEDE D EaD lR

Las demarcaciones de las catorce
D e l e g a c i o n e s  f®r r i t or i a l es  del
Ministerio de Planificación coinciden 
con tas regiones históricas en algunos 
casos; Galicia; Cataluña, Valencia, 
Baleares, Canarias, Andalucía (dividida 
en dos), Extremadura y Murcia. En 
cuanto a Aragón, .se añade a sus tres 
provincias la de Soria para formar la 4? 
Delegación Territorial. A  las cuatro 
provincias vasco - navarras se tes suman 
Santander, Burgos y L og roño , 
integrando las siete de 3? Delegación.

Castilla (con el antiguo reino de 
León) es la que ha sufrido tal vez un 
trato más arbitrario. Ya hemos visto 
como algunas de sus provincias se han 
integrado en áreas de otras regiones 
h i s t ó r i c a s .  Zamora,  F a lencia , 
Valladolid y Salamanca constituyen lá 
Delegación número 11. León se ha 
"un ido" á Asturias y forman la 2^ 
Delegación. Por último, la zona central 
(Delegación número 12) consta de 
Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara, Segovia y Avila.

Sea como fuere, sólo una cosa ha de 
quedar clara: la existencia diferenciada 
y el ámbito territorial de cada región 
es algo que nadie puede decidir sino la 
propia región. Cualquier otra cosa 
serían arbitrariedades despóticas que a 
nada bueno conducirían. Es bien 
e v i d e n t e  que  h a y  r e g i o n e s  
p e r f e c t a m e n t e  d e f i n i d a s  y 
d iferenciadas, pero no sucede lo 
mismo con otras muchas, que tal vez 
tengan una personalidad menos 
acusada y en las que sería posible 
cualquier integración con '  otras de 
parecidas características o cualquier 
otra coordinación (unas provincias con 
una región y otras con otra distinta, 
p o r e je m p lo ). Siempre —.no rñe 
importa insistir una vez más— todo 
como resultado de una libre expresión 
de la voluntad de las gentes afectadas.

LA II.MOAD NACIONAL

UNA ZONIFICACION 
ESTATAL

Sólo a la vista de estos datos, se 
comprende perfectamente que estamos 
ante una zonificación del territorio 
estatal que busca una mejor estrategia 
del desarrollo económico a través de 
la s  p o s i b i l i d a d e s  de m e j o r  
rac iona lizac ión  que ofrecen estas 
d e m a r c a c i o n e s ,  así como  las 
c o r r e s p o n d i e n t e s  Comisiopes 
T er r i to r ia les  de Planificación (se 
constituye una en cada Delegación 
Territorial).

E s t a m o s ,  pues' ,  a n t e  una  
zonificación estatal para la actuación 
concreta de un Ministerio concreto, 
como desde el primer momento puso 
de relieve el portavoz del Gobierno. Es 
decir, que no se trata de ninguna 
especie de regionalización. Esta, por lo 
demás, si algún día llegara, no podría 
de ninguna manera ser impuesta por 
un decreto del Gobierno. El poder 
cent ral  tend r í a  que limitarse a 
reconocer la realidad ofrecida por el 
país, como resultado de una libre 
expresión de su voluntad. Por supuesto 
que el procedimiento de expresión 
tam bién está por determinar. Las 
posibilidades van desde un referéndum 
nacional o una serie de referéndums 
regionales hasta un sistema de 
compromisarios de las provincias y los 
Ayuntamientos, o una combinación de 
ambas cosas.

Ya sé que el tema es muy 
complicado y  muy d ifíc il, pero esto no 
autor i za  para que nos quedemos 
cruzados de brazos lathentando esas 
dificultades. Ya sé que es necesario 
tranquilizar por completo a quien 
todavía pueda pensar en riesgos para la 
unidad nacional. Hace muy pocas 
semanas traje aquí unas elocuentes 
citas de José Antonio Primo de Rivera 
al respecto. Por lo demás, ha llovido 
mucho desde los años treinta, y 
entonces se planteaba el problema en 
o tro  contexto histórico totalmente 
diferente del actual.

H o y  e l s e p a r a t i s m o  es 
prácticamente inexistente y en todo 
caso sería una bandera que nadie en su 
sano juicio estaría dispuesto a seguir. 
El fantasma del. separatismo es a 
menudo esgrimido desde posiciones 
r a b io s a m e n t e  central i stas con 
bastardos intentos descalificadores de 
cualquier proyecto a cualquiera que 
hable de los derechos sociales del 
trabajador. Es la actitud clásica de los 
"séparadores", ' responsables directos 
de tantos brotes separatistas, sobre 
todo en otros tiempos. Es una trampa 
en la que no se debe caer.

EL ARTICULO 4.'i Y 
SUS POSIBIUDADES

Es bien sabido que el artículo 45 de 
la Ley Orgánica del Estado autoriza la 
constitución y el reconocimiento legal 
de las regiones y de las comarcas como 
entidades públicas de fines generales.

al igual que la provincia y el 
municipio. El proyecto de Ley de 
Régimen Local que ahora parece 
retirarse de la circulación no resolvía el 
problema regional y lo único que hacía 
es a b i r  la p u e r t a  a unas 
mancomunidades interprovinciales 
para fines específicos. En el nuevo 
proyec to  de Ley que se redacte 
debería desarrollarse aquel artículo de 
la Ley Orgánica para crear un 
instrumento jurídico sobre la posterior 
autodefinición y constitución de las 
diversas regiones españolas.

Ot ra pos ib i l idad es. una ley 
especí f i ca que contemple  estas 
cuestiones generales y previas del 
regionalismo e incluso que rnarque los 
límites máximos de las competencias 
de los órganos rectores de la vida 
regional, velando siempre también 
porque quede salvaguardado el 
superior interés nacional rèpresentado 
por el Estado.

.Aunque el camino más concreto y 
más genuinamente  democrát ico 
tendría que pasar por unos pactos o 
convenios entre el Estado (el poder 
central) y las regiones (los poderes 
descentralizados).

ELECCIONES: 
MIRANDO A 1976

A
n t e  todas estas reflexiones, 
sugeridas por la más acuciante 
actualidad, cae uno en la cuenta 
del escaso peso específico de las 
elecciones que se celebraron el martes 

y de las que han de tener lugar en 
semanas sucesivas, en el ámbito de los 
Ayuntamientos y de los Consejos 
Locales del Movimiento. Parece que 
hasta ingenuidad hay en las versiones 
oficiales de lo ocurrido cuando hablan 
casi con las literales palabras de ese 
chiste inefable de Forges: "afluencias 
masivas a las urnas", 'dando pruebas 
una vez más del gran sentido 
ciudadano".

Lo que ha sucedido el martes es 
exactamente lo mismo que en 1970, 
en 1966 o en años anteriores. Todos 
los órganos faltos de contenido y todas 
las inmensas lagunas del procedimiento 
electoral se dan cita en un día y 
proporcionan la ocasión de que los

por Pedro CALVO 
HERNANDO

periódicos los proclamen en torrentera 
una vez más. Algunos han expresado la 
esperanza de que las próximas 
elecciones se celebren dentro de un 
c o n t e x t o  j u r í d i c o ,  p o l í t i c o  y 
p r o c e d i m e n t a l  comple tamente  
distinto, sobre la base —claro— de que 
para entonces ya esté en vigor una 
renovada legislación del Régimen 
Local. Se especula mucho con el hecho 
de que los alcaldes podrían ser elegidos 
por y  entre los concejales y se señala 
que ta l cosa tend r í a  una gran 
trascendencia pol ítjca.

PARA Ql E NO SEA

L
La tendría de verdad si previame ^

esos c o n ce ja le s  h a b la n  Tífló"3fé§l^fiados
de una  f o r m a  gen u ina men te  
democrática, con participación directa 
de todo el vecindario para elegir a la 
totalidad del Concejo. Y mucho más 
trascendente aún sería que el propio 
a lc a ld e  fuese tamb ién  elegido 
directamente por el vecindario, lo que 
podría hacerse entonces en el mismo 
acto electivo de los concejales. Y 
todavía mucho mejor en el caso de que 
se estableciera la participación de 
asociaciones políticas (o al menos de 
fines lelectorales) que introdujesen un 
f a c t o r  de  r a c i o n a l i d a d ,  de 
i de n t i f i c a b i l i d a d  y de igualdad 
económica en las campañas electorales 
y en el conocimiento de los candidatos 
y de su significado por parte de los 
vecinos que van a votar. Este sería un 
buen camino para que no fuese 
derrotada la política, cdhno ahora 
sucede una y otra vez.

LAS TENSIONES ECLESIASTICAS

P OR Último, una breve referencia a la acumulación en muy pocos días de 
sucesos y declaraciones que ponen al rojo vivo las^tensiones existentes 
entre diversos estamentos eclésiásticos y los poderes civiles. Los incidentes 
de la "pHsión concordataria", lás reacciones frente al "m odo" dé la visita de 

monseñor Casaroli y el procesamiento de los detenidos en la iglesia barcelonesa 
de María Medianera, son algunos de los principales desencadenantes de esas 
tensiones.

Numerosos sacerdotes, seglares católicos y aún prelados han intervenido de 
una forma o de otra. Por el lado oficial, lo más destacado tal voz sea la nota 
condenatoria de lo ocurrido en Zamora. Por el lado eclesiástico, «as declaraciones 
de diversos obispos y, sobre todo, una homilía del cardenal de Barcelona, en la 
que reivindica, apoyado en la doctrina pontificia y  episcopal, el carácter 
inviolable e inalienable de los derechos naturales de reunión y asociación, así 
como la pluralidad de opciones como parte integrante del bien común. La 
homilía del cardenal Jubany tenía como telón de fondo lo ocurrido en la 
parroquia de María Medianera.

Tratando de escapar de los componentes anecdóticos circunstanciales que 
pueda haber en todo esto, me parece necesario darse cuenta de la urgencia de la 
valentía con que deben ser corregidas las causas últimas y  las raíces de estas 
reiteradas situaciones conflictivas. Junto al replanteamiento de las relaciones 
Iglesia - Estado hay que situar la preocupación de la jerarquía y del laicado por 
un reconocimiento " in  extenso" de los derechos políticos que esperan su turno.
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C W IS A R IA  DE ABASTECIMIENTOS DE V IZC A Y A ;

NO SUBIRA EL AZUCAR, 
AUNQUE SI LOS QUESOS

ESTOS SUFRIRAN UN AUMENTO ENTRE EL: 
2 0  Y EL 3 0  POR 1 0 0

B I L B A O ,  17 (Europa Press).— La alarma es infundada. No puede haber racionamiento o 
desabastecimiento de un producto como el azúcar que existe en fábricas y almacenes en cantidades 
normales, según han declarado fuentes de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes de Vizcaya al 
diario "E l Correo Español'.

La subida del azúcar, precisan las mismas fuentes, solamente se producirá en la próxima campaña, es 
decir, a partir de 1974-75. En la actualidad hay en el mercado la cantidad de azúcar necesaria, con una 
cosecha calculada este año entornoa Ias850.0000toneladas; las necesidades existentes se sitúan en 
aproximadamente un m illón de toneladas, por lo que la diferencia entre las dos cifras provendrá de 
importaciones de Cuba.

Lo que sí experimentará próximamente una subida es el queso, prosigue la C.A.T.’qüe está en régimen de 
libertad de precios. Estos oscilan según la demanda y ahora la subida podría ser de entre el 20 y el 30 por 
ciento.

E L SUPREMO ABSUELVE A OCHO 
PERLINAS DE LOS DELITOS DE 
FALSEDAD Y DEFRAUDACION

MADRID, 17 (Europa Presa). -  La sala segunda del Tribunal Supremo 
ha absuelto definitivamente a ocho personas de los delitos de falsedad y 
defraudación que les fueron imputados por intenar vender unas fincas 
registradas a su nombre y poseidas por los querellantes.

Las citadas fincas —situadas en Garrapinillos (Zaragoza)— pertenecían 
a Pascual Buil  ̂ el cuál cedió su posesión a su hermano Felipe en 1945 a 
cambio de unas cantidades de dinero recibidas, pero sin cambiar las 
escrituras de propiedad.

^  de mayo dé 1971, los hijos de Pascual, en el convencimiento de 
v e td ^ e r o s ^ ^ ie t tó ^ _ y  a pesar de la oposición de sus

arcía, que estaba enterado de la situación. l i i ^  i

Los hijos de Felipe formularon una querella contra las personas que 
intervinieron en la oMración y la Aumencia Provincial de Zaragoza^ 
declaró que no se había probado delito algimo, por lo que absolvió 
libremente a didias personas, sentencia que ahora ha sido confirmada por 
el alto Tribunal.

EMERGENCIA 
INVERNAL 
EN COLOMBIA

BOGOTA, 17. (Efe).- El 
G o b ie rn o  in ició  ayer una 
operación de emergencia para la 
evacuación de miles de familias 
que han resultado damnificadas a 
consecuencia de_ las lluvias que 
han caído en las últimas horas con 
más rigor en los departamentos 
del Magdalena, Choco, Santander 
del Sur, y del Norte, Risaralda y 
Boyaca.

En Pereira, también en el 
Risaralda, las lluvias causaron en 
la  m a d ru g a d a  de ayer el 
derrumbamiento de una gran 
masa de tie rra  enfrente del 

^ a e ro p u e r to  d e  M atecana, 
bloqueando la vía que de esta 
capital conduce a Cartago.

Las pérdidas materiales en el 
departamento del valle, uno de los 
mas afectados por las lluvias 
sobrepasan los 100 millones de'’ 
pesos.

A  HERMANDAD ENTRE GRANADA 
W  Y ZARAGOZA*

GRANADA, 17 (Cifra).- el 
ayuntamiento de Granada ha 
iniciado uno» trámite» para la 

declaración de Hermandad entre 
las provincia» de Granada y 
Zaragoza, que, en su día, fué 
propuesta por el president* de la 
D iputación zaragozana, señor 
Baringo Rosinach, durante la 
visita conjunta que recientemente

realizaron las corporaciones 
provincial y municipal granadinas 
a la capital aragonesa.

P o r  o t r a  p a r t e ,  e l  
ayuntam iento  granadino ha 
acordado dar el nombre de “Sos 
del Rey Católico’} pueblo donde 
naciera el rey Fernando el 
Católico, a una nueva calle de 
Granada.

RAPIÑA EN UN PUEBLO LERIDANO

ROBARON EN UN BANCO- EN UN TALLER 
MECANICO Y EN LA COOPERATIVA

LERIDA, 17 (Cifra).— Un botín de doscientas cincuenta mil 
pesetas se llevaron unos desconocidos de la sucursal en Alpicat, del 
Banco Popular Español, dedicándose a continuación a saquear' 
diversos.establecimientos de la localidad.

-El robo fue cometido durante la pasada madrugada, llevándose 
los delincuentes la caja de caudales, la cual fue encontrada 
posteriormente vacía en un descampado cercano.

Los ladrones aprovecharon la tranquilidad de la madrugada de 
este pueblo agrícola, entraron asimismo primero en un taller 
mecánico, donde robaron trescientas pesetas, y  después en la 
cooperativa de la localidad, .sustrayendo treinta y  cinco m il. Para 
completar la "operación' los maleantes se llevaron también el 
toldo de un establecimientopublico, posiblemente para envolver la 
caja de caudales de la entidad bancaria..

CINCO DE LOS DETENIDOS 
EN GRANOLLERS

PASAN A D IS P O S IC IO N  J U D IC IA L
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BARCELONA, 17 (Cifra).- Han pasado a la prisión provincial, 
después de haber prestado declaración ante el juzgado de guardia, cinco 
de las treinta y cinco personas que fueron detenidos el pasado domingo, 
en Granollers. Los treinta restantes han sido puestos en libertad 
provisional.

Los cinco que han pasado a la Cárcel Modelo y a disposición del 
Juez especial de Orden Público, de Madrid, son Miguel López Ribas, de 
Malgrat, de Mar, Narciso Pradeña Bosch, de Mataró, Javier Mitja 
Service, de Arenys de Mar; Angel Domínguez Calvo, de Tortosa y Javier 
Granel! Barceló, de Calelia.

QIITEillS
VARIOS HERIDOS

ATENAS, 17 (Efe-Reuter).— 
Varios estudiantes de los que 
han tomado el Politécnico de 
Atenas hicieron anoche varias 
l lamadas urgentes por radio 
pidiendo ayuda médica, mientras 
cientos de sus compañeros se 
enfrentaban a la. policía en el 
centro de la ciudad.

Por la estación radiofónica, se 
d i jo  que 12 estudiantes se 
encontraban-gravemente heridos, 
pero no se especificó sobre el 
número de víctimas.

Un portavoz de la policía, 
dijo más tarde que 14 policías y 
n u e v e  estudiantes habían 
r e s u l t a d o  her idos en los 
enf ren tamientos  fuera 'del 
rec i n to  del Politécnico. El 
p o r ta v o z  ni  c o n f i r m ó ,  ni 
desm in t ió  los informes que 
decían que dos personas habían 
resultado muertas.

L os  po l ic ías  se vieron 
obligados a hacer uso de bombas 
lacrimógenas para dispersar a los 
estudiantes, concentrados en las 
calles próximas al Politécnico.

SEBASTIAN AUGER, D IM IT E -

COMO DELEGADO DE HACIENDA DEL 
AYUNTAMIENTO DE BARCELONA

BARCELONA, 1.7 (Europa 
Press).— 'Se da como segura la 
dimisión de don Sebastián Auger 
de su cargo de delegado de 
servicios de Patrimonio y 
Hacienda del Ayuntamiento de 
Barcelona. En el pleno del 
Ayuntamiento de ayer en que se 
defendió el nuevo presupuesto 
que asciende a 16.000 millones de

pesetas, el señor Auger dió claras 
muestras de ello.

"T'éngo la sensación, señor 
alcalde y señores concejales 
-d ijo -  de que es la última vez 
que informo al pleno como 
delegado de servicios... Muchas' 
gracias (dirigiéndose al señor 
Masó) por aceptar mi dimisión".

EN LO REFERENTE A EXPORTACION

E S P A Ñ A ,  entre los 
ULTIMOS poises de lo 0.(j.D.£

SOLO SUPERA A TURQUIA Y A GRECIA---------------------------------------------------------------------------* .........i

MADRID^ 1.7 (Europa Press).^ ‘Doce empresas 
españolas superaron en 1972 los mil millones de 
pesetas como valor de sus ventas en el extranjero, 
según se señala en un número monográfico de la 
revista "Información Comercial Española”. 
Ministerio de Comercio, dedicada al tema (dg ‘ 4?. 
exportación”.

Estas empresas junto con el valor de sus 
exportaciones son las siguientes: Astilleros Españoles, 
con 4,S44 millones de pesetas; Ensidesa, con 2.962; 
Miphelín, con 2.626, Cepsa, con 2.305; Seat con 
2.200; Macosa, con 1.797; Astano, con 1772; Uninái, 
con 1.493; Repefa, con 1.482; Chrysler España, con 
1.301; Petroliber con 1.173, e Hispano-Olivetti, con 
1.133 millones de pesetas.

Por otra parte, otras dieciseis empresas españolas 
realizaron exportaciones por valores comprendidos 
entre ¡os quinientos y  mil millones de pesetas. Cuatro 
de estas empresas pertenecen al sector de frutos 
comestibles, cortezas de agrios y  de melones; dos al de 
pescados, crustáceos y  moluscos; otras dos al del 
caucho; dos asimismo al de navegación marítima y  
lluvial, y  una a cada uno de los siguientes sectores: 
bebidas, abonos, calzados y  máquinas y  aparatos 
eléctricos

EVOLUCION DE LAS^ EXPORTACIONES

La citada revista publica también un editorial bajo 
el titulo “Hacia una ■ nueva etapa de la exportación 

española”, en el que señala como características de la 
evolución de nuestras exportaciones: sus elevados 
ritmos de crecimiento -u n  22,9 por ciento de 
aumento medio anual acumulativo desde 1965-, ¡a 
modificación favorable de su estructura —con un 
considerable aumento de la participación de las 
exportaciones de productos iruiustriales en algunos 
casos con un alto grado de tecnología incorporada, y  
una correlativa disminución de la participación de las 
exportaciones agrícolas—, ‘

.Asimismo, el editorial pone de relieve que la 
exportación española “per cápita” fue en 1972 de 110 
dólares lo que coloca a España en los últimos lugares 
de la O.CJl.E. Superando solamente a Turquía y  desde 
hace poco tiempo, a GreciaJ*or su parte, la mayoría de 
los países europeos han alcanzado ya la cota de los
500 dólares de exportación por habitante y  varios de 
ellos pasan ya de los 1.000'. El editorial "Información 
Comercial Española” indica también que en Espa 
exportación supone aproximadamente el ocho
ciento del producto nacional bruto.

aña la 
por
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Las elecciones, entre la 
continuidad y la renovación

Ciras Uas
)NA, 17 (De nuestra Redacción)BARCELONA, 17 (De nuestra Redacción)

1 AS elecciones municipales en las ciudades y los pueblos de 
j  Cataluña se han desarrollado bajo el signo de la diversidad. Cierto 
es que aún no se ha completado el ciclo de renovación de los 

escaños- correspondientes, pero no lo es menos que el único tercio que 
despierta de alguna manera el interés del pueblo es el que se nutre por el 
voto directo de los cabezas de familia y mujeres casadas.

Los concejales que salgan próximamente por el sindical y el 
corporativo, por el carácter indirecto de su elección, representarán sin 
duda la continuidad de las actitudes mantenidas hasta el presente por 
los consistorios.

LINEA DE CONTINUIDAD

El aliciente cada vez más apreciable en el 
tercio familiar es, en cambio, la alternativa 
que en un número paulatinamente más 
extendido de poblaciones se presenta a la 
linea de la continuidad. En esta ocasión se 
pueden contabilizar una docena de ciudades 
o poblaciones importantes en las que se han 
presentado candidatos con programas 
bastante diferenciados. Los resultados 
obtenidos en las urnas han sido diversos, si 
bien en aquellos ayuntamientos donde la 
lucha por la renovación tiene ya una cierta 
solera, ésta se ha visto ratificada en las 
votaciones.

Sin duda el caso más espectacular es el (fe 
El Prat de Llobregat, la importante 
pob lac ión  industria l lim ítro fe  con 
Barcelona, y  en cuyo término municipal se 
levanta el aeropuerto y  desemboca, ya 
exhausto, el río más industrioso de España. 
El Prat, como todo el delta, ha pasado en 
muy pocos años, muy aceleradamente y  sin 
ningún orden previo, de ser la huerta de 
B a r c e lo n a  a convertirse en zona  
codiciadísima para la expansión industrial. 
iElviefopud)lo> de campesinos y  pescadores 
es un auténtico desastre urbanístico, cuya 
consumación ha sido motivo de saneados 
negocios, siempre a cuenta de olvidar los 
derechos ciudadanos del pueblo, que con su 
trabajo ha hecho posible el crecimiento 
económico.

Del último consistorio habían surgido 
inopinadamente dos concefaies-dispuestos a 
ejercer la más radical fiscalización de ia 
actuación municipal en defensa de los 
intereses populares. Durante este tiempo, 
ambos ediles suscitaron numerosos temas 
poiémicos, consiguiendo llenar a cada pleno 
municipal el salón de sesiones-cosa que no se 
había producido en muchos años -  de 
numeroso público deseoso de ver cómo en el 
ayuntamiento se trataban sus problemas. 
Curiosamente -  ¿curiosamente? -  hace un 
par de años la mayoría de consistorio 
decidió agotar las posibilidades de la ley de 
cara a celebrar el pleno al trimestre, en lugar 
de al mes. Acosado por las reacciones 
desfavorables, el alcalde intentó una extraña 
justificación, en el sentido de que se 
incrementaron los plenos extraordinarios, 
pero, como se temía, luego no fué así.

Los concejales Balta y  Vila, pese a su 
situación de minoría en el consistorio, 
habían recibido el mayoritario apoyo de una 
asociación de contribuyentes, creada para la 
defensa de sus intereses ante un vasto plan 
de urbanización. Pero ha sido ahora cuando 
se ha manifestado de una forma abrumadora 
la masiva satisfacción popular por su gestión 
opositora. En las elecciones dei martes, don 
Pedro Baita Llopart obtuvo una victoria 
abrumadora sobre el candidato de la línea 
oficial, don José Carreres Fajas, por 3.076 
votos a 922, mientras que, en el otro 
distrito, en que hubo votaciones —en un 
tercero éstas no hicieron falta al presentarse 
un único candidato- el candidato renovador 
don Celestino Camacho Rayo obtenía 1459 
votos frente a los 400-de don Andrés Pérez 
Fernández. De esta forma,, las actitudes 
reformadoras, que hasta hace poco podían 
ser'oficüilrnente tachadas como minoritarias, 
han recibido el absoluto refrendo electoral. 
Celestino Camacho, nuevo en estas iides, es 
un trabajador de Seat que tiene en su haber

una intensa participación en la vida cívica y  
asociativa de su barrio obrero de San Cosme, 
uno de los polígonos construidos hace pocos 
años por ia Obra Sindical del Hogar y  que, 
últimamente, son continua actualidad por 
las numerosas deficiencias que  ̂ se han 
revelado en las viviendas. Una biografía, 
como se vé, fácilmente comparable a la de 
don Fernando R odríguez Ocaña, el 
eliminado concejal-obrero de Barcelona.

Un acento muy particular en esta misma 
línea han tenido también los resultados de 
Tarrasa, donde los dos candidatos que han 
obtenido mayor número de votos soñ' 
representantes de las asociaciones de vecinos 
de los barrios periféricos y  suburbiales de la 
industriosa co-capital vallesana. La elección 
de los señores Cunill y  Ruiz, además de 
otros dos en la línea de la continuidad, 
significa de alguna manera el respaldo 
popular a la actitud que iniciaron hace seis 
años los concejales hoy cesantes, de los que 
don Joan Barenys ha sido el de mayor 
proyección política con su frustrado intento 
de acceder a los escaños familiares de las 
Cortes.

H an s a lid o  a d e m á s  concejales 
renovadores por lo menos en Gerona, Reus, 

fVilafranca delPenedes, Badalona, Cornelláy 
alguna otra población. No son muchos, ni 
globalm ente ni en proporción en los 
ayuntamienfosj pero es significativa su 
paulatina progresión a cada convocatoria. 
No hay que olvidar que en Lérida, por 
ejem plo, la candidatura formada ■'por 
Joaquín Araná, Manuel Lladonosa y  Pedro 
Roselló, ha quedado a muy pocos votos de 
los tres primeros puestos copados en 
conjunto por otro grupo de candidatos.

TAMBIEN RENO VA CION

La evolución, pues, se nos antoja 
innegable, y  de ahí el signo de diversidad 
yrenovadón fre n te  a rutina. Muchas 
pobiaciones, y  bastantes de una cierta 
importancia, no ■ han celebrado elecciones, 
por no haberse presentado más candidatos 
que los estrictamente precisos para cubrir las 
vacantes. Ciudades como Manresa y  
Granollers no han sacado las urnas a la calle 
desde antes de la guerra. Ante hechos asi no 
hay que extrañarse tampoco por la 
indiferencia demostrada en muchos sitios 
por el pueblo ante estas elecciones. Las 
cifras de participación han sido bastante 
bajas en general, en la misma tónica del 
resto de España, y , si en algunos lugares se 
ha superado el promedio, coinciden con 
aquellos donde existe una cierta presión 
reformadora. En el Prat votó más de SO por 
ciento, y  en Vilafranca, más del 70.

UN PERIODISTA, UN 
DEPORTISTA Y UN 
MATRIMONIO

Digamos,en un capítulo más anecdótico, 
que han sido varias las mujeres elegidas. En 
M ollet del Vallès, no muy lejos de 
Barcelona, ha salido un matrimonio, al estilo 
de Perón, mientras que en Santa Coloma de 
Gueralt, en la comarca de Montblanc, se dá 
la casualidad de que los concejales electos 
son empleados de banca los dos. En Lérida 
ha salido el periodista José Antonio Rosell 
P u jo l ,  q u e  se encontrará con la 
contradicción de ocupar un escaño

En algumifi 
pob/acíones ni 
fueron precisas 
las urnas

En otras, con presión 
reform adorb, se 

alcanzaron 
porcenta/es 

de votantes por 
encima del 

50 por ciento -  ̂ -
municipal y  al m ism o tiem po estar al cargo' 
de la crítica municipal del periódico “Diario
de Lérida". El candidato más votado en 

‘ Reus ha sido el as del hockey sobre patines - 
Juan Sabater, cuya candidatura se situaba en

■ la línea continuista -
En el fondo se ha puesto una vez más de 

relieve la despolitización obrada sobre 
amplias masas del pueblo español, como lo 
demuestra el hecho de que una de las formas 
más efectivas de conseguir votos, aparte la 
presentación de programas más o rnenos 
interesantes, ha sido, una vez mas, la buena 
organización de los equipos de cam 
candidato con la consiguiente capacidad de 
persuasión en el reparto de papeletas de 
voto a la entrada de los colegios. Un sondeo 
púb lico  realizado por un grupo de 
inform adores, de Badalona, ha confirmado 
la impresión de que suelen ganar quienes 
tienen más gente a su disposición y  utilizan 
medios de persuasión más atrevido^Portque 
el problema que de nuevo sé ha evidenciado 
es el desconocimiento por parte del 
electorado de la personalidad y  la ideología-'' 
de cada candidato, hecho con el que esta 
muy relacionada la estrechez que imponen 
en las campañas propagandísticas las normas

■ GUILLAME!

dio-
MI amigo Antonio se fué a 

Rusia en un viaje colectivo 
de esos y ya ha vuelto, por 

c ie r to ,  muy  cabreado:  "E l 
comunismo es un fracaso; han 
conseguido, sí,ponerlos a todos 
de gris marengo, pero se les ve 
que están hasta el gorro del 
sistema. En plena calle en 
Moscú, un individuo se empeñó 
en desnudarme para comprarme 
toda la ropa.  Imagínate la 
vergüenza que pasé. Aquello es 
tremendo. Hay colas para todo. 
Inc luso para los urinarios 
públicos. Se me ocurrió tomar 
un taxi, tras la cola respectiva, y 
me montaron a un individuo que 
iba en la misma dirección. De 
esta forma el taxista hace ios 
mismos kilómetros y puede 
engañar al estado sacándole una 
"plus-valía" pero al revés. Y no 
te digo nada de cómo viven los 
oligarcas..."

Mi amigo me dejó planchado. 
Ahí no queda la cuestión. Una 
amiga periodista ha regresado de 
Rumania hace escasos días. Me 
llamó para contarme: 
hasta el gorro de hacer siempie 
lo mismo. A llí no hay un "mayo 
francés" porque llegan los rusos 
y no dejan a uno sano".

Desde  e n to nce s  vengo 
reflexionando sobre una teoría 
que a lo peor con el tiempo da 
resultado. Como están las cosas, 
los países un día cambian de tal 
manera, que manteniendo los 
actuales bloques, los que fueron 
c a p i t a l i s t a s  se to rnarán  
comunistas (por aquello de que 
el gorro es igual para todos) y a 
la inversa.

El camino del hombre es tan 
absurdo, que pueden suceder 
estas cosas y otras peores. Pero 
ustedes, queridos lectores, no se 
desanimen, y consuman entre 
tanto hasta reventar.

M.M. MEDIERÒ

Multas gubernativos y 
unto de procesondento

contra siete miembros de 
''Comisiones Obreras

MADRID, 17 (Europa Press).- Siete personas han ingresado 
Carabanchel a consecuencia del impago de multas gubernativas (de cien a 
doscientas mil pesetas) impuestas por presunta actividad subversiva.

Las mismas personas (5 hombres y 2 mujeres, trabajadores de la rama aei 
metal en Madrid) han sido procesadas por el Juzgado de Orden PQDUco 
número uno por el supuesto delito de asociación ilícita, decretándose su 
prisión provisional, de la que podrán excusarse mediante el deposito de uno
fianza de 30.000 pesetas. a v

Los' siete fueron detenidos en el barrio de Moratalaz el pasado día o y 
—según el auto de procesamiento— se les intervinieron libros y panfletos u 
significación política clandestina y subversiva, editados por distintos g r^os 
de las denominadas “ Comisiones Obreras" a cuya organización pertenecen.

S A B A D O . 17 D E  N O V IE M B R E  P l . i2 ¿ 2 o
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Educación no estatal
Doscientos representantes de padres  
de familia abordan el tema en Valencia

V A L E N C IA , 17 (Europa Press).- La 
situación y 'fu tu ro  de la educación no estatal en 
España, asf como las fórmulas para ayudar a su 
posible desarrollo, es el tema más importante de 
la octava asamblea organizada por las 
asociaciones de padres y amigos de "Fomento, 
Centro de Enseñanza" que fue inaugurada ayer 
en Valencia.

Las d istin tas asociaciones representadas 
agrupan a más de veinte mil estudiantes de 
Enseñanza General Básica,Bachilleratp Superior 
y .Curso de Orientación Universitaria, en 
veinticuatro colegios distribuidos por el país y 
que fueron creados en estos últimos diéz años 
por padres de familia para hacer frente a la 
escasez de puestos escolares, con base en el 
principio de libertad educativa y subsidiariedad 
del Estado.

A la asamblea de Valencia, que se celebra en 
el co leg io  "E l Vedat" asisten doscientos 
delegados de unos diez mil padres de alumnos.

Las tres ponencias de la asamblea son las 
siguientes:

1 Situación y futuro de la educación no 
"estatal en España. Fórmulas para ayudar a su 

posible desarrollo.
En esta ponencia actúan como ponentes don 

Angel Ariño, de Zaragoza, y don José María 
^■Ramírez de la Fuente, de Madrid.

Relación entre asociaciones de padres y 
I as

Los p o n e n te s s o r^d o r^R a r^  Morilla, de 
Madrid y don José Luis Prados del Valle, de 
Valencia.

3.- Posibilidad del trabajo de los alumnos en 
el centro escolar, como factor educativo y 
económico.

Los ponentes son don Jesús Brañas, de 
Córdoba y don José Luis Lorenzo, de Vigo.

El interés de la Asamblea se centra en la 
primera ponencia, relativa a la educación no 
estatal. En ella se hace constar la realidad de la 
progresiva disminución de los centros privados 
de enseñanza (como recientemente hizo constar 
el presidente del Sindicato de Enseñanza. Jesús 
López Medel) lo que está llevando de hecho a 
una estatificación de la educación en los niveles

Las NARANJAS 
ESPAÑOLAS en la C. E. E.

T O IF IC A D O  EL CO EFIC IENTE CORRECTOR 
QUE PASA DE 0 * 8 0  AL 1 * 0 0

de preescolar. Enseñanza General Básica, 
Bachillerato Superior y Curso de Orientación 
Universitaria, en contra del espíritu y letra de 
la Ley General de Educación.

Se exponen al mismo tiempo en esta primera 
ponencia fórmulas para que una más adecuada 
distribución de las becas y ayudas estatales haga 
menos gravosa la carga económica que tienen 
que soportar los padres en los centros no 
estatales, hasta que llegue la gratuidad de la 
enseñanza.

Finalmente, se analizan también posibles 
soluciones para que los padres mantengan en 
cualquier caso la libertad de elegir el centro 
para sus hijos, de manera que no vean cercenada 
esa libertad por razones económicas o de 
cualquier índole.

LA SESION INAUGURAL

La sesión inaugural comenzó a las once de la 
mañana con unas palabras de salutación del 
presidente de la III Asamblea señor Clerigues. 
Después de dar lectura a las memorias de las 
asociaciones de padres y amigos del curso 
a n te r io r, pronunció una conferencia don 
Rodrigo Sancho, director de programas de 
Educación Fam ilia r, sobre el tema "La 
educación en la libertad". "La libertad que no 
apunta al autodominio —dijo— no es libertad".

^ ^ S u b ¿ a w  la importancia decisiva que tiene en 
ra*^3ucacíoh' de los hijos el ejemplo de los 
padres y en este orden de ideas fijócbmoalgunas 
de las actividades .y  comportamientos mas 
importantes de estos las siguientes; necesidad 
de disponer de tiempo para atender a los hijos, 
flexibilidad en el trato, ejemplo de la palabra, 
co n tin u a  a u to co rrecc ión  de los padres, 
aplicación de la libertad en el desarrollo, 
prestigio, servicio, respeto a los hijos en 
exigencia de la adecuación autonomía-madurez 
sin olvidar la participación que han de tener los 
hijos en todas las sugerencias para la vida 
familiar', incluidos menús, encargos, etc, que 
hagan posible el funcionamiento de las leyes 
naturales de la familia.

BRUSELAS, 17 (Efe).— La modificación del 
coeficiente corrector para las naranjas “ satsumas”  
procedentes de España que pasa del 0,80 al 1,00 fué 
aprobada hoy por el Comité de Gestión de Frutos y 
Le^mbres de la Comisión Europea.

Esta modificación técnica, para conseguir la cual 
lucharon los representantes españoles en Bruselas, 
tiehe p o r pr i nc ip a l  consecuencia que las 
exportaciones españolas de "satsumas”  no volverán 
ya a incurrir en la pérdida de preferencias ni en la 
imposición de tasas compensatorias tan frecuentes 
en la pasada temporada!

La pérdida de preferencia tenía lugar, en efecto, 
al comprobarse durante tres días consecutivos en ios 
mercados “ testigos”  de la Comunidad Europea que 
los precios de las “ satsumas”  eran inferiores al 
precio de referencia comunitario, fijado a un 
determinado nivel de lo que se reducía el interés en 
que las "satsumas”  españolas conservasen siempre 
un cierto nivel de precios para no incurrir en 
pérdida de la preferencia del 40 por ciento a que 
tienen derecho según el acuerdo España-CEE.

Al multiplicarse el precio real de las “ satsumas”  
españolas por el coeficiente corrector 0,80 el 
resultado era una disminución del precio, ál ser 
multiplicado el precio real por una cifra inferior a la 
unidad. Este descenso de nivel ocasionó no pocas 
veces el llegar por debajo dél nivel del precio de 
referencia incurriendo en pérdida de preferencia.

Ahora al imponerse el coeficiente corrector 1.00 
el precio seguirá siendo el mismo y a más alto nivel 
que el resultante durante la pasada temporada.íBs 
expertos calculan que, si durante la temporada 
últ ima hubiese estado en vigor el cóeficiente 
corrector 1,00 nuestra “ satsumas” , no hubieran 
perdido nunca la preferencia.

Otra importante consecuencia de la decisión 
técnica de hoy es que son de prever idénticos 
efectos para las "Clementinas”  españolas ya que esta 
clase de naranjas se gobiernan por las m ismas 
normas técnicas que las “ satsumas”  los beneficios 
para las Clementinas son tanto más importantes 
cuanto que la venta de esta clase de naranja 
española en la CEE es considerable.

1
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CALVO SERER CONTESTA A VALLS TARERNER

«SOY EL LEGITIMO
TITULAR »

“ Faces ha exigido que le sean rein tegrados 
los libros sociales de que ilegalm ente 
se ha visto privado 
sin que le hayan  sido devueltos aún

(De las 32.000 ACCIONES 
CONTROVERTIDAS)

MADRID, 17 "Europa Press".- El diario 
"ABC" de Madrid publica en su edición de hoy 
una carta dedicada en octubre pasado con la 
firma de don Luis Valls Taberner, presidente 
del :Consejo de Administración del Banco 
Popular Español.

El señor Calvo Serer afjrma en su carta que, 
ante el hecho de la publicación de "ABC" del 
escrito del señor Valls, se encuentra en el 
derecho y en el deber de salir al paso de las 
tergiversaciones en que, a su juicio, incurre este 
último.

Asimismo el señor Calvo Serer hace las 
siguientes precisiones:

"Soy el legítimo titular y propietario de las 
3 2.000 acciones (dos terceios del capital) de tí. 

sociedad Faces, propietaria de "Madrid, Diario 
de la Noche, S.A.", que suscribí y desembolsá el 
26 de diciembre de 1966.

Esta titularidad me ha sido  ̂discutida y 
negada ante los tribunales de Justicia por don

Luis Valls Taberner y por siete accionistas de 
"Faces" de significación falangista. El primero, 
pretendiendo que yo era simplemente su 
testaferro, los segundos, pretendiendo tener un 
derecho preferente sobre las acciones que 
suscribí. Hé aquí el resultado de estas contiendas 
judiciales:

A) Frente á don Luis Valls Taberner me ha 
sido reconocida la titularidad real en mi propio 
nombre y derecho de las acciones que suscribí, 
por laudo arbitral emitido el 2 de julio de 1971 
y pot el.Tribunal Supremo de Justicia en la 
sentencia del 5 de febrero de 1972.

B) Frente a las pretenciones de los siete 
accionistas de "Faces" antes mencionados, las 
sentencias del Juzgado inumerò 15 de Madrid de 
12 de agosto de 1972 y de la sala primera de la 
Audiencia Territorial de Madrid de 8 de octubre 
de 1973 han confirmado igualmente mi- 
titularidad".

PRESTAMO SIN PLAZO DE 
VENCIMIENTO

"Para el inmediato desembolso de aquella 
suscripción de acciones -^añade W señor Calvo 
Serer- recibí un prístame de 16 millones de 
pesetas, sin plazo de vencimiento, de una 
entidad financiera del grupo del Banco Popular 
Español. Una parte de aquella cantidad, 
concretamente 1.600.000 pesetas, fué 
efectivamente reintegrado y aceptado su pago 
como tal por una sociedad prestamista.

La razón de la no fijación de plazo para la 
devolución del préstamo estuvo en que el pago: 

el mismo quedó subordinado a mi propósito 
de redistribuir posteriormente las acciones entre 
aquellas personas que se mostraran solidarias 
con la línea independiente mantenida por el 
diario "Madrid" desde el 1 de septiembre de 
1966.

Sin embargo, ai plantear los siete accionistas 
aludió una demanda para anular mi suscripción, 
el juez adoptó la medida cautelar de bloquear 
mis acciones prohibiendo su trasmisióñ, con lo 
que me. encontré imposibilitado de efectuar la 
redistribución anunciada, y consiguientemente, 
de reintegrar la cantidad adeudadâ

No obstante, en diversas ocasiones intenté 
por mi propia cuenta hacer efectivo el importe 
restante de la deuda oferta que fué rechazada 
por don Luis Valls Taberner, según corista 
como hecho probado en el laudo arbitral. En la 
actual situación, pues, yo soy un deudor a la 
sociedad financiera de |a parte no reintegrada 
del préstamo de 16 millones de pesetas.

En estas condiciones el señor Valls Taberner 
hizo que la sociedad financiera promoviera una

acción judicial contra mí que tampoco ha 
prosperado (sentencia de la Audiencia 
Territorial) de Madrid del 13 de marzo de 
1973) pretendiendo obtener un plazo 
perentorio para el vencimiento de la deuda 
parece, por tanto, si no se llega a un acuerdo, 
que dicho plazo deberá ser fijado en su día por 
un juez, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 
1.128^el Código Civil o en otro procedimiento 
arbitral, pues en la situación jurídica actual se 
t ra ta  de una deuda sin plazo, y 
consiguientemente no exigible".

OTRAS CUESTIONES ECONOMICAS

El señor Calvo Serer pone de relieve también ' 
en su carta que el señor Valls Taberner tomó la 
iniciativa para que los siete demandantes antes 
citadpstaccionistas de significación falangista) 
solicitaran del juez una ampliación déla medida i 
cautelar'de bloqueo, disponiendo que las \ 
acciones en litigio fueran además privadas de los 
derechos'políticos en el seno de Ií Tí SCTíBIÍiw b íJ, 
Este pleito fué también fesú^í?f%r<favor 4e\ jl 
señor Calvo Serer por la sala tercera de la 
Audiencia Territorial de Madrid en auto de 
fecha de 18 de noviembre de 1971. ‘ [

Por úlfimo el señor Calvo Serer señala que la | 
sociedad "Faces" y la empresa "Madrid" no 
han recibido todavía la oportuna rendición de 
cuentas de los fondos que fueron retirados de la 
caja del periódico de 1962 a 1969.

Y concluye afirmando que la sociedad' 
"Faces" ha exigido de forma fehaciente que le 
se.an reintegrados los libros sociales de que 
ilegalmente se ha visto privada sin que le hayan 
sido devueltos aún.

ENTREGA DE LOS PREFIIOS ONDAS 1 9 73

BARCELONA.- Los galardonados con los Premios Ondas de 1973, rosan para la prensa Utptrés de la concesión de los premios que tuvo lugar en 
el transcurso de una brillante f  iesta en la Ciudad Condal. (Foto: Ap-Europa Press)

EN TORNO A LA SUPUESTA 
FUGA DE MENORES SEGUIDORES 
DEL GURU MAHARAJ J I

BILBAO, 17 (Europa Press).— La policía ha 
iniciado las averiguaciones correspondientes en 
orden al esclarecim^nto de los hechos, según 
los cuales un centenar de padres de familia 
reunidos en el convento franciscano de 
llarrabarri en Bilbao, denunciaron fugas de sus 
hijos o cambio substancial en su estado 
emotivo como consecuencia de haberse hecho 
seguidores del yoga supremo del líder oriental, - 
Guru Maharaj Ji,

En medios oficiales se pone de relieve que al 
parecer ninguno de estos padres angustiados ha 
hecho uso del curso legal, denunciando fos 
supuestos hechps, .extremo que hace más 
delicada cualquier intervención judicial en el 
asunto.

Sin embargo, al hijo de la falta de inscripción 
de la supuesta organización, se han iniciado 
g e s t i o n e s  o f i c ia les  para réal izar las 
correspondientes indagaciones y en el grado de 
fundamento que pueda tener el problema en 
orden a los prosélitos del citado Guru Maharaj Ji-

S A B A D O , 17 d e  N O V I E M B R E D E ie ^



nncíonai GALERIAS de ARTE
Cantarero del Castillo:

«Sólo los franquistas han 
estado en el poder»

•  " S I  NO HAY DESARROLLO ECONOMICO, '
NO HAY DESARROLLO CULTURAL"

•  "PROCEDE IR  CUANTO ANTES A LA SEPARACION '
DE LA IG L E S IA  Y EL ESTADO" '

ORENSE, 17 (Europa Press).- Lo que yo busco y pretendo es una libertad PoUtica 
dentro de una disciplina constitucional, ha dicho don Manuel Cantarero del CastiUo  ̂
nresidente de la Agrupación de los Antiguos Miembros del Frente de Juverrtudes, en una 
meda de prensa celebrada después de la conferencia que sobre el ‘
y en el mundo, hoy” ha pronunciado en la Delegación Provincial de Información y Tunsmo

i*  conferenciante, que se definió como social-demdcrata, afirmo que urgía ingresar en el 
Mercado Común para prevenir la coyuntura de adversidad, mas que por pura 
actual y que, “con o sin ingreso en el Mercado Común hay que establecer las libertades 
básicas que, sirviendo para acércanos a Europa, son también urgentes .

Sobre si estas libertades básicas han de 
entenderse desde abajo, el señor Cantarero del 
Cast i l lo respondió que si no hay desarrollo 
económico no hay desarrollo cultural, si no hay 
desarrollo cultural y social, no hay despliegue de la 
conciencia critica. El tema está en si hay que 

: esperar el desarrollo del paternalismo de la
[ magnanimidad del poder central o hay que luchar
' con ,unas condiciones políticas qué permitan la
. m ^éb’ra dentro de cada área a su propio nivel. Soy 

"^^..p^rtn iw ii^^e  devolver al municipio, a la diputación 
r nrnvi

facultades no sólo administrativas o ejecutivas, sino 
incluso legislativas en alguna medida, para que las 
respectivas poblaciones locales, provinciales y 
regionales se responsabilicen de su propio destino.

Afirmó asimismo que la Falange no existe, como 
no existe el Socialismo, del que se confiesa 
discípulo teóricamente, ni otros partidos políticos. 
"En el poder sólo han estado los franquistas —agregó 
ai ser preguntado si la Falange no estuvo nunca en el

Poder- ha habido y hay falangistas, pero que no [ 
reciben instrucción de , Falange en su actuación = 
política, al igual que gentes de otros grupos que han j 
estado y están en el poder no por su ideología | 
política, sino por su adhesión, por su identidad con | 
el franquismo. Ni carlistas, ni demócratas cristianos, | 
ni monárquicos han estado por el hecho de serlo en | 
el Gobierno, sino por su franquismo. Los grupos | 
han estado en la medida en que han sido |
franquistas". [

Por último, el presidente de la Agrupación de \ 
“ T%Ttiguos .Miembros del Frente de Juventudes se| 

refirió a las relaciones Iglesia-Estado y afirmó que,| 
históricamente, ño se puede concebir al Régimen | 
del 18 de Julio de vinculado de la Iglesia, cualquiera j 
que sea la actitud que la Iglesia tome en estos ] 
instantes. "En cualquier caso —concluye— creo que; 
procede ir cuanto antes a la separación de la Iglesia \ 
y del Estado y a la aconfesionalidad total del | 
Estado". J

LLEGAN A MALAGA LOS S IE T E  PESQUEROS 
APRESADOS POR U S  UNCHAS MARROQUIESMF [\ i_ o r tu u o  1 u n  t - n u  u n n u t in o  i  t rm n u t i iu  t í _ u

0 nos dejaron bajar a tierra
1 pora comprar COMIDA

SALA N 'A R T
Manifestación, 9

E X P O N E

SANCBEZ
LATORIE

SALA LIBROS

E X P O N E

A R I A S

FUENCLARA, 2

r m n E i B i m i

PINTORES CATALANES
EXPOSICION
i n a u g u r a l

Ponzano,-8

MALAGA, 17 (Europa Press).-Ayer efectuaron su entrada en 
Puerto de Málaga los siete pesqueros malagueños apresados hace 
más de una semana por lanchas patrulleras marroquíes y puestos en 
libertad el pasado miércoles.

Uno tras otro, los siete barcos —"Playa Benidorm", "Carmen 
Baeza", "Délfíq Verde", "Mariela", '  Hermanos Parre", "María del 
Mar Lorca", y "Bautista L le d d "- amarraron junto a la lonja del 
pescado, donde les esperaban los representantes de la Cofradía de 
Pescadores con su patrón mayor al frente, señor Villalta O rtiz ..

exprès
EL PERIODICO 
QUE NUNCA LE 
DECEPCIONARA

El último pesquero en atracar 
fue el "Bautista Lledó", 'que 
venía bastante distanciado de los 
demás. Con los pescadores venía 
asimismo un sacerdote del 
apostolado del mar que desde 
Málaga se había trasladado a 
Agadir, al conocerse la noticia 
del apresamiento.

Los 101 tripulantes de estos 
pesqueros aparecían serios al 
desembarcar e hicieron pocos

comentarios. Manifestaron que 
durante los días de estancia en el 
puerto de Agadir tuvieron que 
permanecer en todo momento a 
bordo de los pesqueros, ya que 
no les fue permitido bajar a 
tierra bajo ningún concepto, ni 
tan  s iquiera para comprar 
comida.  Los tripulantes se 
abastecieron de los alimentos 
que llevaban a bordo, suficiente 
para veinte días.

Por su parte, el patrón mayor, 
señor Villalta, ha declarado que
todos los miembros de las 
t r ipu lac iones  de los siete 
pesqueros cobrarán el sueldo que 
podían haber devengado durante 
todos ,  los  días que han 
permanecido en Agadir —unas 
6 .000 pesetas por persona- 
sueldo que inicialmente él pone 
de su bolsillo, aunque espera 
obtener ayuda oficial.

R ñ D I O
Z R R f ìG O Z f ì

12.00. — MEDIODIA CADENA “SER” . Musical informativo. 
13,15.- FIN DE SEMANA. José J. Chicón.
16.00. — “ARAGON” . Revista regional.
16,45.— CAMPO ARAGONES. Información agricola.
17.00. -  LOS_40 PRINCIPALES
20.00. — MAÑANA, FIESTA. Revista religiosa. Pór don Juan 

A. Gracia y don Antero Hombría.
23.00. — “Primer encuentro de la canción popular aragonesa” . 
0 ,15 .- EL SHOW PEREZ DE OLMOS

y  e n  EM.̂ 95’4  mgc.

17,00.- LOS 40 PRINCIPALES 
22,30.- r a d io -r e v is t a J

COLOCACIONES

OFRECESE señorita estudiante 
para cuidar niños, de 5,30 á 9 Í0  
de la tarde. Teléfono 250270.

KOTOGHAKIA-CINK

n o rim iess ,-

Suéblos, e q u q ^  Iab<uMwriiK 
nevo y ocasión. M ateii;^  

procesos color. Trábqoa 
especiales. Ampliacionea 
c o n c u r s o s .  P o s te r s ,v , U  a S. '
Càlitâyud, 8.

ì POVEDANO- r  
PROSIDE.S.L J

X .  p roducto / jiderúrqico/

CHAPAS LINEA DE CORTE
Galvanizada ■ Bianca ■ Negra 

Estriada ■ Chapón ■ C orte a M edida.

V Ri- Echegaray y Caballero, 36. Telf. 23 8624 >
Zaragoza

“ARAGÓN/exprés” se agota frecuentemente
eij muchos sectores de la Ciudad.

/

Suscríbase y lo recibirá en su casa Cada tarde

domicUiado e n .............................. , dàlie............................. .......¡....

.................................. nùm ......... ................, se susóribe por un tri

mestre prorrogable al diario “ARAGOK/e;q)tés 

Predo por tpimestre: 360 pesetas.

Envíe este Boletín a Marcial. 2 - Zaragoza



e K t r a n i e r o

L L A M IE N T O  DE ñOMBIEDRO 
DE LA TORRE EN PARIS:

«UNÁMONOS»
UNA EUROPA FORMADA POR 1 9  PAISES 
ES SIEMPRE MAS FUERTE QUE UNA 
COMPUESTA POR NUEVE

PARIS, 17. (Efe). El Circulo de la Opinión organizó hoyen 
raris un debate sobre polTtica agrícola europea, que presidió el 
ministro francés de Agricultura Jacques Chirac y en el que 
^ p a rt ic ip ó , entre otros, el presidente de la Confederación
Europea de Agricultura, Luis Mombiedrp de la Torre.

El ministro francés subrayó la importancia de una política 
común de los países europeos en materia agrícola, como base para 
la construcción de la futura Europa

E l p r e s i d e n t e  de la 
Confederación Europea de 
Agricultura recordó las ideas 
esenciales de la CEÁ: defensa de 
la familia rural, defensa de la 
propiedad privada en el marco de 
su función social, defensa de la 
libertad en el seno de la unidad 
europea, apertura a los jóvenes 
llamándoles a participar gracias â  
una legislación favorable a la 
juventud, defensa del papel de los 
agricultores en la sociedad 
moderna y fo rm a c ió n  e 
investigación como principios de 
base para el futuro.

Precisó Mombiedro de la Torre 
el acuerdo de base y de principio 
de la "CEA" con la comunidad 
ampliada respecto a la declaración 
sobre las negociaciones 
comerciales multilaterales dentro 
del GATT, prueba de las 
preocupaciones de los "19" de la 
Confederación Europea de la 
Agricultura por los problemas

agrícolas y comerciales.
Haciendo hincapié en los 

problemas de la inflación en la 
"exportación de los problemas 
internos norteamericanos hacia 
Europa y Japón", el presidente de 
la "CEA" dijo que Europa "es 
hoy víctima de los problemas de 
otros países", y que "el hecho 
capital reside en la devaluación 
del dólar con el paradójico 
aumento de los precios de los 
productos y materias primap 
norteamericanos y mundiales". 
Tras indicar que el reciente 
acuerdo entre Estados Unidos y la 
URSS s o b r e  l a guerrá 
israeli'-árabe, sin contar para, nada 
con Eqropa, ha provocado una 
penuria de energía, Mombiedro 
lanzó un llamamiento a la unión 
de Europa, insistiendo en que una 
Europa formada por 19 países es 
siempre más fuerte que una 
compuesta unicamente por nueve, 
como la actual "CEE"

IN G L A T E R R A

LA GASOLINA, RACIONADA
LONDRES, 17 (Efe).— _Un racionamiento en los suministros de 

gasolma y productos petrolíferos, ha sido impuesto desde hoy por la 
compañía “Esso” a los 50.000 clientes que la firma tiene en el Reino 
Unido.

En una carta circular, la ‘̂Esso" indica que, desde hoy, habrá cortes en 
jo», »^inistros normales que tienen contratados, a causa de las 
dificdtades de la empresa en mantener el nivel normal de sus 
dut^uciones, pero se señala que todavía no'se ha decidido la cuantía de 
dichos cortes, la cual será njada en los próximos días conforme §e 
estudian las llegadas a los almacenes y depósitos, así como su distribución 
al mercado.

Unas 7.500 estaciones de gasolina de la “Esso” estarán afectadas por 
este racionamiento particular de la compañía.
, Las dM mayores compañías petrolíferas de Gran Bretaña, la 

Shell-Mex y la “British Petroleum , no tienen, pór el momento, planes 
para Kguir el ejemplo de “Esso”. El caso de ésta última es especial, ya 
que al ser de propiedad norteamericana, el bloqueó árabe la ha afectado 
mas que a ninguna.

la

PERON, A 
MONTEVIDEO

MONTEVIDEO, 17 (Efe).- Se 
conocen detalles del viaje due 
P eró n  efectuará ' '  mañana a 
Montevideo para participar en la 
firma del tratado del Río de la 
Plata.

El presidente argentino y  su 
cpmitiva, compuesta por unas 30 
personas, llegarán al aeropuerto 
de Carrasco a las 9,30 de la

mañana y  serán recibidos por el 
presidente Bordaberry y  altos 
fu n c io n a r io s  del Gobierno  
uruguayo. Tras la protocolar salva 
de ¿I cañonazos y  la ejecución de 
los himnos nacionales de ambos 
países^ Bordaberry pronunciará 
una b r e v e  a l o c u e i ó n  de 
bienvenida, a la que responderá el 
teniente general Juan Domingo 
Perón.

También ARGELIA
U T IL IZ A R A  EL GAS NATURAL COMO ARMA DE GUERRA

WASHINGTON, 17 (Crónica de “The Washington 
Post’% especial para “ARAGON/exprés”)

D e s d e  hace mas de- un mes está interrumpida la 
exportación de gas natural de Argelia a Estados 
U n i d o s ,  p o r  l o  qu e  las autoridades  
norteamericanas ' están pensando que exista la

posibilidad de que el fuel haya sido añadido a la lista 
de embargos como nueva arma política en el conflicto 
de Oriente Medio.

Las compañías norteamericanas decían ayer que el 
Gobierno argelino les había asegurado .que estos retrasos 
eran debidos a “difieultades técnieas” qriginadas en los 
dos oleoductos principales que transportaban el gas 
natural desde los yacimientos del desierto del Sahara a 
las factorías de licuefacción situadas en la costa.

No obstante, el Dep^tamento 
de E stado ha pedido^ a la 
Comisión Federal de Energía que 
niegue los nuevos permisos de 
importación de gas natural de 
Argelia hasta que ge logre, tm er la 
seguridad de que no se está ante 
una nueva crisis de>;nergía. '

La pérdida inmediata que estos 
retrasos suponen a los Estados 
Unidos, es mínima. Cada mes que. 
continúe sin recibir gas n a tu r^  el 
país se verá privado de la cantidad 
equivalente a la que se'necesitaría 
para calentar 8.000 casas en 
invierno, según han declarado los 
representantes de la compañía de 
gas.

De fuentes oficiales se ^ jo  
ayer, sin  e m b a rro , q u e  el p rinc ipal 
objetivo del Departamento de 
Estado al solicitar al FPC que 
d e m o r e  lo s  p e r m i s o s  de 
importación estaba motivado por 
una nueva preocupación, según la

cual Argelia podría utilizar a largo 
p l a z o  l a s  i n v e r s a c i o n e s  
norteamericanas en el gas natural 
d é  A rg e lia  para presionar 
políticamente

La utilización del gas natural 
com ò una nueva medida de 
presión política supondría un 
nuevo ^ o  en la política argelina, 
y revelaría la tremenda presión 
interna a m e está sometido el 
presidente Huari Bumedien para 
obligarle a seguir una línea de 
pqhtica dura.

Argelia tiene grandes riesgos en 
el desarrollo de sus recursos de gas
natural. El país ha tenido que 
luchar m ucho has ta  lograr 
c o n t r a t o s  c o n  f i r m a s  
norteamericanas. Contratos que 
comenzarán a dar su firuto a partir 
de 1976, cuando el paso de la 
cpm pañfa isubsidiaria de gas 
n a tu ra l comience a embarcar 
grandes cantidades de gas con.

destino a Estados Unidos.
La reunión del pasado mes de 

octubre  de los representantes 
árabes en Kuwait anunció el 
embarque de los abastecimientos 
del petróleo a Estados Unidos. 
Pero no se mencionó nunca que el 
gas n a tu ra l licuado estuviera 
incluido, Argelia es el único'país 
á r a b e  q u e  posee reservas 
sustanciales de gas.

A p e s a r  d e  a l g u n a s  
declaraciones de las autoridades 
competentes argelinas, asegurando 
que el gas natural no iba a ser 
em boado , el último envío que 
recibió Estados Unidos, fue el 
pasado día 15 de octubre; la 
siguiente partida tenía que haber 
sido el 27 de octubre, pero fue 
cancelada porque, al parecer, los 
tanmes de h factoría ücuadora de 
Skilcda estaban vacíos. La 
disculpa dada fue que se habían 
a v e r i a d o  dos  de los tres 
oleoductos que parten desde los 
yacimientos de Hassi-Ramil a 
unós’ 1.300 kilómetros en el sur 
del Sahara.

El abastecim iento de gas, 
p r o c e d e n t e  de Argelia, se 
efectuará  por medio de un 
co n tra to  ent re Argelia y la 
Compañía “Dístrigas’ dé Boston, 
sucursal de la Jo hn  Cabot 
Corporation. El contrato estipula 
la importación anual delSJOOO 
millones de pies cúbicos. En . la 
actualidad, “Distrigas’' eá el único 
i m p o r t a d o r ,  aqnque otfas 
com pañías tienen permiso de 
imrortadón.

John  Cabot, responsable de 
estas operaciones, insistió en las 
autoridades argelinas le 
asegurado que se corrtit^^y r^  
suministro de gas a la ftlVlIffiSñláy
añ a d ió ,  que h ab ía  podido 
c o m p r o b a r  que se hab ían  
producido algunas dificultades 
técnicas.

Dan MORGAN

A CONSECUENCIA DE 
LAS SANGRIENTAS 
m a n if e s t a c io n e s ;

LEY MARCIAL 
EN ATENAS

ATENAS, 17 (Efe-Reuter).- 
El Gobierno ha decretado hoy la 
ley marcial en Atenas, Uas una 
n o c h e  d e  s a n g r i e n t a s  
manifestaciones estudiantiles, en 
las que, al parecer, han resultado 
muertas cuat ro  personas y 
her idas 120,  según anuncio 
hecho por radio a las 11,15 de 
esta mañana (10 ,15  hora 
española).

El anuncio hecho por "Radio 
Atenas" ha coincidido con el 
avance de unos 20 carros de 
combate por las calles de la 
ciudad en dirección a la Escuela 
Po litécnica, escenario de las 
manifes taciones organizadas 
anoche y  esta mañana por más 
de un millar de estudiantes.

Los carros de combate, cuyos 
ocupantes hacían disparos ia1 
aire, produjeron el pánico eó.las 
calles. Los viandantes corrían 
hacia las calles laterales o se 
refugiaban en las casas más 
próximas^ mientras que los 
propietarios de establecimientos 
comerciales se apresuraban a 
cerrar sus puertas. Los disparos 
de los carros de combate se oían 
en todo el centro de la ciudad.

Que conltibuTa ol 
regreso de los 
PALESTINOS

NUEVA YORK , 17 (Efe-ReuterJ.— La comisión política especial de 
la Asamblea General de la “ONU^’ ha aprobado hoy un proyecto de 
resolución afirmando el derecho de los refugiados palestinos de la guerra 
de 1967, a regresar a sus hogares y  pide a Israel que contribuya a tal 
regreso con su colaboración.

La comisión también aprobó otros dos proyectos —el primero 
afirmando el derecho de la autodeterminación del pueblo palestino y  el 
segundo pidiendo a los estados miembros de la “ONU” a contribuir 
generosamente con sus apórtaciones a la agencia de refugiados palestinos 
de la “ONU”

El derecho dé regreso fue aprobado por 101 votos a favor, 4 en contra 
y  14 abstenciones. Hace constar que ‘ las autoridades de ocupación 
israelíes han persistido en adoptar medidas que destruyen el regreso dé la 
población desplazada a sus hogares y  campamentos en los territorios 
ochados.

El proyecto de resolución “laMenta” tal conducta por parte de Israel y  
pide al Estado judío que ‘“tome medidas inmediatas para el regresó 
los habitantes desplazados”, >i

Las provisiones del proyecto no son nuevas, pero groan mcbicbsen 
anteriores resoluciones de las Naciones Unidas que resultaron 
infructuosas.

Los Estados Unidos y  Canadá figuran entre los países que se 
abstuvieron de la votación, mientras que Israel figura entre los que votaron 
en contra de la resolución. •

ISRAEL UTILIZARÁ ENERGIA ATOMICA 
PARA SUSTITUIR ÉL JPETROLEO

TEL AVIV, 17 (Efe-Reuter).— Israel tiene capacidad tecnológica y 
económica para producir energía atómica que sustituya a la del fuel 
convencional según ha indicado el vice-ministto israelí de Transporte, 
Gad Yaacobi.

‘ Pódremos lograrlo dentro de seis o siete años”, dijo Yaacobi en un 
discurso, pronunciado en Haifa, en el que explicó el estudio que harta 
posible la utilización de la energía atómica en vez de la producida por ei 
petróleoo.

h'

S A B A D O , 17 D E N O V lE M B i



EKtranjEro

Los astronautas del «S

Preocupa 
su salud
LAS DOS TRIPULACIO NES ANTERIORES 
PADECIAN, A SU REGRESO, UNA 
PERDIDA DE GLOBULOS ROJOS, DE 
PLASMA Y DE CALCIO

100.000 FOTOGRAFIAS

La ta rea  m is  pegada que 
habrán de llevar a cabo Carr, 
Gibson y Pogue incluye la toma 
de más de 100.000 fotografías de 
la Tierra y del Sol, las fotografías 
terrestres muestran el mecanismo 
que provoca las precipitaciones de 
nieve y las lluvias en primavera.

U-iia bonificación para este 
tercer y último vuelo es la visita a 
los alrededores de la Tierra del

gran cometa Kohoutek, que los 
a s t r o n a u t a s  observarán y 
fotografiarán por encima de la 
cortina de la atmósfera terrestre 
cuando se acerque al 'Sol en 
Navidad y cuando abandone el 

..Sol, después de Nuevo Año. Se 
cree que, al menos, es tan antiguo 
como el sistema solar, es decir de 
unos 4,600 millones de años y 
que no se volverá a ver hasta 
deiitro de 70.000 años.

“ Creo que la gente en 
a s t r o n o m í a  piensa que la

La guerra civil 
espajaola, en un libro 
del inglés Amery

LONDRES,  17 (E fe ).- Bajo el títu lo  "La marcha de 
aproximación: una aventura autobiográfica" acaba de aparecer en 
las librerías londinenses un libro del ministro de Estado para , 
Asuntos Exteriores, Julian Amery,

Amery, que es la segunda figura del Foreign Office británico, 
inmediatamente después de Sir Alec Douglas-Home, dedica el libro 
a sus experiencias en diversas partes del mundo antes de ocupar 
puestos importantes en la política.

El libro tiene dos capítulos dedicados a la guerra civil española, 
uno titulado "Bautismo de Fuego" y otro "Corresponsal de 
Suerra". Amery viajó a‘ España primero como universitario de 
Oxford y, piosteriormente, como corresponsal del "D aily Express"
V del "News Chronicke".

En ambos capítulos narra sus experiencias en la contienda 
española con gran respeto y objetividad. Dedica un gran elogio a la 
ayuda que le prestaron el duque de Alba, el marqués de Merry del 
Val y su hijo para conseguir sus objetivos.

Describe la situación en Burgos y los frentes del Ebro y Madrid 
así como el ambiente de camaradería existente en Zaragoza y 
Sevilla.

CABO CAÑAVERAL (Florida, EE.UU.) 17 (Crónica de 
“ T h e  W a s h i n g t o n  P o s t ”  en  e x c l u s i v a  para 
“ARAGON/exprés”).-

I
OS astronautas del "Skylab" Carr, Gibson y Pogue fueron puestos 
ayer a las 09,01 hora local en una òrbita de 4.320, kilómetros 
À  sobre la iTierra, donde se ensamblarán con el "Skylab" ya en 
órbita y  comenzarán una estancia de casi tres meses dentro del 

laboratorio espacial de más de cien toneladas de peso.
Carr, Gibsori y Pogue pasarán 85 días dentro del laboratorio, espacial 

^^ky lab"; su estancia en el espacio será de un 50 por ciento más larga 
qú«..la de la anterior tripulación del "Skylab" de duración dos veces

iripulación del "Skylab" primero y  seis veces mayor 
que las t r i p u l é ------— ----------------------------
la Luna.

"Nos hemos adiestrado para soportar los rigores físicos de esta 
misión asi como para llevar a cabo sus tareas", ha explicado Carr. "En 
cuanto al mantenimiento del condicionamiento o motivaciones 
psicológicas para Un vuelo de tanta duración se sabe que no constituirá 
ningún problema".

a p a r i c i ó n  de  K o h o u t e k  
probablemente es uno de Ips 
acontecimientos más ¡importantes 
registrados en el último si^o” dijo 
Carr no hace mucho. ^

“ Me c o n s i d e r a r í a  muy 
afortunado si coincidiéramos y de 
(me el “Skylab” se encuentre en 
el espacio para cuando llegue el 
Kohoutek” añadió Carr.

Los astronautas llevan más de 
125 kilogram os de c&naras, 
instrumentos, lentes, espejos y 
pelíciilas para f o to g ra ^  al 
Kcúioutek. Realizarán dos paseos 
espaciales para fotograñ^ al 
cometa, uno de ellos el día de 
N avid^ poco ,de, que se
oculte tras elSol;

Los astronautas dirigirán no 
menos de once instnunentog del 
“Skylab” hacia el cometa durante 
d ic ie^ re  y enero. La tripulación 
habrá de dar un cuarto de vuelta a 
la estación espacial para enfocar 
sus instrumentos hacia el cometa 
ahora dirigidos hacia la Tierra.

EL REGRESO

Tan crucial como la misión 
será el estado de la tripulación 
fina l de su vuelo de larga 
duración. Las dos tripulaciones 
del “Skylab” han regresado a la 
'nerra. en perfectas condiciones, 
pero ninguna de ellas se encuentra 
en tan buen estado como antes de 
lanzarse al e^ a d o .

Se h a  n o t a d o  un leve 
enco g imi en to  del  volumen 
cardiaco en los seis astronautas 
del “Skylab”, una pérdida de 
glóbulos ro jos y de^ plasma 
sangumeo y ima ligera pérdida de 
jcaháo en l,os huesos. La más grave 
de estas pérdidas es la de sangre, 
(pie los doctores del espado dicen 
(pie no se explican.

“Creemos que se interrumpe la 
producción de lóbulos rojos” ha 
comentado el doctor Charles A. 
Bérry,  director de la agencia 
espacial para las ciencias de la vida. 
“Este vuelo servirà para respondér

a las preguntas que nos hemos 
formulado sobre tai me(aftismo".

Con los preparativos finales del 
vuelo, casi se han olvidado las 
grietas halladas la semana pasada 
en el cohete Saturno que obligó a 
dos, a p l a z a m i e n t o s  ^del 
lanzamiento, uno.de dnco días y 
el otro demn día.

Los ocho alerones de cola 
agrietados han rido reemplazados 
y r e f o r z a d o s  p o r  dobles 
abrazaderas de aluminio, una a 
cada lado de la cola donde se une 
el cohete.

Autoridades del programa 
“Skylab” han manifestado que los 
ocho alerones reemplazados son 
más fuertes que los primitivos y 
permitirán con seguridad la puesta 
en órbita de los astronautas.

El director Rocco Petrone ha 
reconocido que el coheje podrá 
volar incluso si pierde dos de sus 
ocho alerones con la única 
excepción de no perder dos 
adyacentes.

¿ le gustaría ser repórter de 
RPDIO ZPRRGOZfl?

Cuéntenos la noticia o el suceso que haya visto
llamanidoal

221970
«."i
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Noestra “provinciana“ ciudad
De todos es sabido la gran inclinación que sentimos los aborígenes de 

esta bendita tierra por poner de vuelta y  media todo aquello que, 
precisamente por ser nuestro, lo convertimos en blanco de critica y de 
todo tipo de censuras. Y no nos duelen prendas, a kt hora de poner ep sol^ 
cualquier fallo, grande o pequeño, que se ponga ante nuestros ojos o que 
llegue a nuestros oidos. La severidad de nuestra exigencia frente a los 
defectos ante las imperfecciones, neutraliza toda posibilidad de tolenpcia 
o de comprensión y  nos apasiona cerrándonos el paso hacia una actitud 
menos intransigente.

Porque resulta, que, cuando uno sale de esta bendita tierra que es 
nuestra "provinciana" ciudad, se encuentra con unos desaguisados 
urbanísticos, callejeros y  de cualquier otro tipo, que dejan enano al más 
gordo de nuestros problemas.municipales.

El barraquismo, los baches, los engendros arquitectónicos y  todas las 
asperezas comunitarias de un municipio, se dan a calderadas en otras 
capitales. Y con mayor abundancia que en la nuestra. Y del mismo modo 
que los recursos con que cuentan los municipios de otras capitales son de 
mayor impjbrtancia que los nuestros, sin duda alguna también así de 
importantes son las dificultades que tienen que afrontar.

Por eso nuestra "provinciana" ciudad va resolviendo sus problemas en 
consonancia con Jos medios de que dispone. Y lo va haciendo 
adecuadamente, aunque sin alharacas, silenciosamente. Y poco a poco

•vamos construyendo una ciudad en la que, haciendo una comparación 
relativa, se aprecian diferencias notablemente favorables para esotros  
los vecinos zaragozanos: la pavimentación dé las calles, el alumbrado las 
nuevas urbanizaciones Sin que esto quiera decir que siempre llueva a 
gusto de,, todos. Que la paciencia es el premio que hay que pagar por el 
crecimiento de la ciudad. A menos que el diablo tomara cartas en el 
negocio y  nos construyera una ciudad a gusto de todo el mundo de la 
noche a la manana.

También es verdad, que, consuelo de tontos es el .mal de muchos: pero 
hemos de pensar que si tuviéramos la oportunidad de comprobar cuanto 

A L  verse en capitales de mucho fuste, quizá nos sería
más fácil valorar objetivarnente algunos aspectos de las imperfecciones de 

provinciana" ciudad, y  al mismo tiempo, nos seria dado 
disfrutar más plenamente, más intensamente, otras ventajas que nuestra 
capital presenta con respecto a otras ciudadades. Y ello, nos haría más 
indulgentes, mas comprensivos, de los muchos problemas que el 
Municipio tiene planteados, y  que paulatinamente, ha de ir resolviendo 
con la colaboración de todos los vecinos y  el esfiierzo de todas sus 
instituciones de los que hay que esperar que trabajen para que la 
convivencia siga siendo grata en nuestra "provinciana" ciudad.

SANCHEZ CARRION

H Ä T R IGUIADOS.
SEMANA DE ESTUDIOS SOBRE LA EDUCACION

TREINTA Y SEIS ALUMNOS
t ie n e  el sem in a rio  m ayor

(*̂ 1 UATROCIENTOS cincuenta y tres jóvenes aragoneses cursan 
en la actualidad estudios eclesiásticos, según un informe 

J  re c ib id o  de la Secretaría Diotesana de Medios de 
Comunicacjón Social de Zaragoza. De ellos el mayor número de 
alumnos (334) !o arroja el Seminario Menor, En el Mayor se 
encuentran  cursando ofic ia lm ente estudios treinta y seis 
seminaristas, y cincuento y tres más lo hacen en el Centro Regional 
de Estudios Eclesiásticos.

Tras la grave crisis del Seminario zaragozano, que motivó la 
publicación de una Carta Pastoral de Monseñor Cantero Cuadrado, 
!a situación de los estudios eclesiásticos en Zaragoza tiene, en lo 
cuantitativo, el aspecto actual que arriba reseñamos, siempre según 
la fuente del Secretariado Diocesano de Medios.

El Instituto de Ciencias de la 
Educación de la Universidad de 
Zaragoza, acaba de convocar una 
Semana de Estudios sobre 
temas-clave de Educación. Todas 
las conferencias comenzarán a las 
siete de la tarde en los locales del 
citado instituto.

!,,os conferenciantes y el 
temario a desarrollar son los 
s i g u i e n t e s :  d í a  1 9 ,  
“ Autorrealización de la persona 
en el proceso educativo’"', ¿br don

= Luis lllueca Valero; día 20,
‘ Técnica de Tá confección deb 
curriculum” , 'p^r don Federico 
Gómez de Castro; día 21, “El 
comentario de t ex to en la 
didáctica de la Literatura”, bor 
doña Pilar Palomo; día 22, *Lá 
Matemática hoy: un nuevo modo 
de pensar’', 'bor doña María 
Dolores de Prada Vicente; y día 
23, “ Lenguaje, creatividad y 
experiencia , ‘‘por doña Flavia 
Velázquez.

U LTIM A HORA ZARAGOCISTA

Carriega ha dado una alineación para el partido contra el 
Barcelona que es la que con tanto juego derrotó ampliamente al 
Gijón. Como suplentes están concentrados Nieves, González II y 
Galdós, mientras que. Planas ha sido descartado por lesión. Los 
jugadores, plenamente responsabilizados con la trascendencia del 
encuentro, están con la  m o ra l a to p e  d is p u e s to s  a o f re c e r  a la 
afición un gran triunfo zaragocista que ellos.saben d ifíc il, pero 
posible.

ESTA NOCHE, EN 
fA D IO  ZARAGOZA;
" I  ENCUENTRO DE LA 
CANCION POPULAR 
EN ARAGON"

D e g r a n d  x i t o  puede 
calificarse el “ I Encuentro 
de la Canción Popular, en 
Aragón”  celebrado el pasado 
martes en el Teatro Principal, 

abarrotado completamente por 
un público entusiasmado que 
siguió apasionadamente el recital 
de José Antonio Labordeta, Pilar 
Garzón, La Bullonerà, .Reiiaxer 
T i e r r a  H úm ed a ,  Joaquín 
Carbone!! y Tomás Bosque.

Este primer Encuentro, fue 
orgaiiizado y patrocinado por la 
Asociación : Regional Aragonesa 
“ El Cachirulo”  que muestra, una 
vez más, su pujanza y amplitud 
de ideas al potenciar e impulsar 
todo lo aragonés.

En vista del grandioso éxito 
del fes t iva l ,  y. del elevado 
número de personas que no 
pudieron asistir al mismo por 
fa l ta  de localidades. Radio 
Zaragoza ofrecerá esta noche a 
sus oyentes, desde las once 
menos'cuarto de la noche, una 
selección de actuaciones de este 
“ I Encuentro de la Canción 
Popular en Aragón" que tendrá 
una duración de hora y cuarto. 
La grabación fué realizada en 
directo en el mismo Teatro 
Principal., por los equipos de 
sonido de Radio Zaragoza, bajo 
la dirección de Luis Nápoles.

Los aficionados y seguidores ¿ ü  
de la canción popular aragonesa 
t ienen esta noche en j  
Zaragoza la cancióri^de
g u s t a r  — o  c o n o c é i s V e z
pr imera— lo que fué tan 
excepcional festival.

UNA SINTONIA- AMISTOSA

MAÑANA,
DOMINGO

“ MADRUGADA 
E N '  A R A G O N ” ,
7.00

“ MISA PARA 
ENFERMOS” . A las 
8,15

“ PARADA MU
SICAL” . A las 12,00 

“ FUTBOL” . Des
de las 16,00

“ T A R D E  DE 
BAILE” . Desde las
19.00

“ LA JORNADA 
D E P O R T I V A ”21.00

“ DISCORAMA” . 
A  las 21,40

CADENA AZUL
DE RADIODIFUSION

CASA GALAN

RESTAURANTE ECONOMICO

CASA GALAN
Le otrece mayor economía

E S T R E N O S  P A R A  E L  P R O X I M O  L U N E S

UNA SENSACIONAL 
INTERPRETACION 

DE

M IA  F A R R O W
IIXRROW

A SOLAS CON 
UN LOCO CRIMINAL 

EN UNA
ESTREMECEDORA

ORGIA
DE SANGRE

★

(MAYORES 
DE 18 AÑOS)

i=iak=L.

RICHARD FIEÄHER

VICTORIA
CADA VEZ QUE LUM ABA A UNA PUERTA. 

ALGUIEN ACABABA DE MORIR

Vinals

CUANDO LA  
AMBICION SE 
TIRE DE ROJO
llIlfB cut 
lÚM llCUlU
0»«ECTOP
ROMOLO GUERRIERI TBCHMICOuOn

dAie

(MAYORES DE 18 AÑOS
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JUZGADO DE GUARDIA

D EP ILATO R IO  CON CERILLAS

HICO, qu¿ apuestas hay que oir. Sólo a t í  se te ocurren.
—Es que eso de que si paga el porrón el que nó se lo beba 

^  de un trago, está ya más visto que la órdiga.
—Pero es que si los fabricantes de cerillas no tuvieran otro 

raspador que el sobaco de los clientes, no iban a vender un fósforo. 
Los.sobacos son para los desodorantes o pa esconder pistolas. ^

-Que no me entiendes, jobar. Que no va por ahí la cosa. Que no 
se trata de encender el cerillín en el sobaco, :sino de apagarlo.
 ̂ —Bueno, eso es otro cantar.

-V e te  quitando el chaquete y el camiso y si soplas a la primera al 
cerillo con la sobacada, además de sufragarte el porrón de la rubia 
líquida, alias cerveza, te presento a la rubia sólida, más conocida 
por Angelita "la  Chilindrines'^ ¿Hace la apuesta?

—Jura que eso es verdura y te apago cpn el sobaco izquierdo 
toda la producción de la Cerillera Española Ese A.

—Ta jurao, macho.
-Sostenme la chaqueta, guripín.
-S oy todo percha.
—Y ahora la camisa de tergalenka con homologación.
—Tela sostengo.
—Ahora aguántame el camisetín no se me vaya a socarrar el tirante. 
—Te sostengo el interior.
-M ira  qué risa que les da.
—¿Qué pasa con qué risa?
—Pues que la gente se cree que esto es un destape de hombre. 
—¿Te quitas algo más?
—Oye, ¿y si se me queman ios pelitos al apagar?
—Eres un rajad, Paco.
—Y tú, Slasito, un abusón. Mira cómo siguen riendo los del bar. 
—¿Te quitas algo más? Te pregunto.
-Y a  está todo quitao.

enciende el m ixto con la derecha.
-^ ^ a  estáp ien d ido- tú.
-Levanta 
—Levántelo.
-Ahora llévate la llama al sóbaqufn, apaga y vámonos 
—Allá va. i iHuyyy...! !
—¿Quema o qué?
— ¡Qué escozcor?
—Como que huele a socarrao.
—Date saliva. A  no ser que prefieras que llame a los bomberos de 

sobacos.
—Si lo sé no lo hago
—Pues yo no uso otro depilatorio, macho.

' —Bien, bien. Ahora me encamiseto, me encamiso y me 
enchaqueto. Pagas la porronada y llévame al guatequín a ligar con 
"la Chilindrines", que ya me la he ganao 

-Eso es mucho pedir.
—Esa era la apuesta.
-Era, pero no lo es. '  Lá Chilindrines" sólo se enrolla con este. 
—¿Que no me là vas a presentar después de haber hecho la risa 

delante de todos? .
—Que no te la voy a presentar, qiie no^ ,
Blas, p intor de coches, de 19 años, hizo a su amigo Francisco, 

peón, de su misma edad, y ambos solteros, una insólita apuesta que 
consistía en apagar una cerilla con el sobaco desnudo, a cambió dé 
cuya "gracia" el Blas habría de pagarle la consumición que estaban 
tomando en un bar, de porrones y, además, le presentaría a una 
chavala "m üy ligona".

El Paco accedió, pensando que iba a pasar una tarde fenomenal 
con la "iiganta" y> después de prestarse a apagar la cerilla, ante el 
natural regocijo de los clientes del establecimiento, el Blas le dijo al 
Paco que le pagaba el porrón de cerveza, pero que de lo de 
presentarle a la chica, nada de nada.

Ya pueden suponer ustedes que aquello acabó en riña fuerte, 
teniendo que ser curados en un centro asistencial los dos 
protagonistas de este insólito depilatorio-apuesta, realizado con una 
cerilla. IQué cosas! ¿Verdad?

EXPHES/003.

T
Necesito apartamento^ o piso 
pequeño, amuebiado,- 
Preferente zona Gran Vía.- 
Liamar ai teièfono 21^69-8S 

(ARAGON/exprés)

zuaiozii; US elechies, M nins
ZARAGOZA, 17 ("ARAGON/exprés").- Don Sergio Oliver Monteso, director de una agencia de 

servicios y candidato en las pasadas elecciones a concejales por él tercio familiar, ha presentado un 
escrito ante la Junta Municipal del Censoi para el pertinente estudio y la posterior resolución, 
impugnando el resultado de las elecciones, dadó que considera que los restantes candidatos incumplieron 
las disposiciones recogidas en los decretos que regulan la mecánica electoral.

"Como mínimo —afirma en su nota a los medios informativos el señor Oliver— he presentado cuatro 
irregularidades de cada uno de ellos, en escritos entregados en forma y plazo ante la Junta Municipal del 
Censo, quienes en el día de hoy los estudiarán y darán a conocer su resolución'"

Esta es la noticia: las elecciones para concejales por el tercio familiar han sido impugnadas. Esperemos 
ahora a ver qué decide el organismo correspondiente.

PRIESTLEY^ como despertador 
de perros donnidos

NA vez más se presentó en Zaragoza, con 
su compañía, Ana Mariscal. Esta vez lo 
hizo con la obra de Priestiey, “ Deja 

dormir al perro dormido” , que es una de las 
piezas más representativas ' y representadas de 
este autor que supo jugar con el tiempo y su 
pirueta como ninguno.

Para los escasos espectadores que aún asisten 
al teatro a deleitarse con la palacra y con su 
fo n d o  es este un manjar escénico casi 
insuperable. Lo que se dice y lo que tras ello se 
esconde, ss el tema de la obra..La palabra como 
máscara de la verdad. Una especie de invitación 
al fuera caretas que nunca ha de llegar. El .autor 
tocó un tema “para siempre”  que, naturalmente 
está vigente. ¿Cómo va uno a correr el riesgo de 
despertar su “ perro dormido”  si los demás no 
van a hacer lo mismo con el suyo en la gran 
sociedad de los perros dormidos? Así pues, hay 
que ladrar mentiras, hay que cubrirlo todo, 

'^ é i i ie n ^  birni -tapadita la verdad de cada cual. 
i ;>i :í'=Dé la  interpretación de la obra debo decir 

que el tipo encarnado por Anastasio Aleinán 
sería d ifíc il que nadie lo superase sobre un 
escenario. Sólo por ver su sobria fidelidad, 
merece la pena ir  al teatro. Y con él, raya a una 
altura muy estimable Francisco J. Lahoz que, 
por lo que ayer le vimos, es, como actor, algo 
más que úna esperanza.

Punto y aparte merece la dirección de Ana 
Mariscal. iYo te saludo, directora! Ese es tu 
puesto.  El movimiento de personajes es 
perfecto. Como el clima que a cada momento 
supo imprimir. Y su dirección de actores,, 
fenomenal. Lástima que no sepa hacer consigo' 
misma lo que sabe hacer con los demás.

El público siguió la representación atrapado 
en su intriga, metido en la circunstancia de los 
personajes que hizo suya, pero sin atreverse a 
decirla en voz alta, naturalmente. A l final 
dedicó muchos aplaúsos a todos los intérpretes, 
muy especialmente dirigidos a la ' soberbia 
lección interpretativa de Anastasio Alemán y a 
la estupenda dirección de Ana Mariscal, que 
queda ahí.

I
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Zaragoza ulva

’affaire
de los CONEDORES UNIVERSITARIOS

I
 A protesta estudiantil que se produjo el pasado miércoles, a las dos de la 
tarde, cuando unos ciento cincuenta estudiantes se concentraron en las 
escalinatas de la Facultad de Derecho y comenzaron a dar un concierto a base 

de golpear los cubiertos contra las bandejas de la comida, fue motivada por una 
doble causa; el aumento de los precios en los servicios de los comedores 
universitarios y el próximo cierre de éstos. Esto, al menos, es lo que se afirmaba en 
medios estudiantiles.

Lo primero es cierto, pues los precios han experimentado una subida en relación 
a los que estaban en vigor durante el curso anterior, pero el segundo motivo de la 
protesta es falso, ya que en ningún momento se ha pensado en clausurar 
definitivamente los comedores universitarios,según nos informó personalmente el 
director de los mismos, don Jaime López, cuando le entrevistamos en su despacho.

No serán clausurados, 
afirma su director don . í 
Jaime López, aunque 
quizá se saque a subasta 
su explotación.

★  ★

H A S T A  A H O R A  
NUNCA EXISTIO ESA 
EMPRESA ARRENDA
TARIA DE LA QUE 
TANTO SE HABLA.

f t ’
p s»#

" L o s  comedores no gozan de 
ningún tipo de subvención y  fuéron 
siempre deficitarios, pero no serán 
clausurados”, afirma su director don 
Jaime López.

UN BULO: EL CIERRE

El rumor de! posible cierre corrió por la 
Ciudad Universitaria, aunque nadie sabe quién 
lo propalé en su origen. Quizé haya habido una 
incorrecta interpretación de una posibilidad 
que, siempre según el señor López,el Rectorado 
se ha planteado; el sacar a subasta pública la 
e xp lo ta c ió n  del servicio, reservándose la 
autoridad académica el derecho a controlar en 
tod o  m om ento los precios, para evitar 
aumentos injustificados Pero —repetimos— se 

trata sélo de una posibilidad a tener en cuenta y 
no de una decisión tomada en firme.

Parece que desde hace cierto tiempo se está 
buscando una solución al problema que 
plantean los comedores universitarios, que año 

tras año ofrecen un déficit ma's o menos 
cons iderab le , pues los únicos ingresos a 
contabilizar son los que provienen de las 
cantidades que pagan los estudiantes que 
utilizan tales servicios.

NO HAY SUBVENCION

U :
U :

— La subvención de que se habla en algunas 
informaciones -rdice don Jaime López— no 
existió nunca. Los comedores universitarios han 
saldado siempre sus deudas, porque año tras 
año la entidad responsable de los mismos 
(primero el S.E.U., luego la Comisaría de 
Protección Escolar y finalmente el Rectorado) 
se encargaba de pagar, las cantidades pendientes 
a final de curso. No puede hablarse, por lo 
tanto, de subvención.

ESTE AÑO AUMENTARON LOS PRECIOS

En este sentido, el problema actual es que el 
Rectorado no cuenta con fondos suficientes 
para saldar cada año el déficit de los comedores. 
En el presupuesto de la Universidad no hay 
—según las informaciones que hemos podido 
recoger- ninguna partida prevista para dichos 
servicios. Tal situación, a nuestro juicio, podría 
solucionarse fácilmente si el Ministerio de 
Educación y Ciencia autorizara una subvención 
oficial suficiente para garantizar la permanencia 
de los comedores sin agobios económicos

Por otra parte, tampoco existe ninguna 
empresa arrendataria que explote el servicio. 
Todo  el personal, tanto de cocina como 
administrativo, depende del Rectorado. A partir 
de ahora quedan encuadrados entre los 
profesionales del gremio de la enseñanza no 
estatal, en vez de seguir perteneciendo al grernio 
de hostelería. La diferencia es muy importante 
a efectos de salarios: antes, los coritratos se 
hacían por meses, mientras que en el futuro 
estarán en plantilla cobrando doce pagas más 
tres "extras". La repercusión que esta variación 
en la consideración laboral de las quince 
personas que a tienden los comedores 
universitarios tendrá en los presupuestos de los 
mismos,es evidente..

Los usuarios de los comedores universitarios 
utilizan normalmente uno de los dos siguientes 
sistemas: o bien adquieren el bono semanal para 
comida y cena, o sólo se deciden por el bono de 
la comida. El primero sale por 490 pesetas, lo 
que supone unas 35 pesetas* por servicio; el 
segundo tipo de bono cuesta 280 pesetas 
semanales, o sea: 40 por servicio. Existe una 
tercera modalidad, que es la de usuarios 
transeúntes, quienes pagan servicios sueltos a 
razón de 50 pesetas cada uno.

El curso anterior los precios vigentes fueron 
éstos: bono semanal de comida y cena; 400 
pesetas; bono sólo para com ida: 245; y 
transeúnte^40 pesetas ei servicio.

-Nuestro presupuesto es de treinta pesetas 
por servicio -afirm a don Jaime López- pero 
tenem os o tros  gastos que cubrir: agua, 
calefacción, electricidad, etc. Ello motivó la 
subida de este año, ya que nadie me negará que 
todo ha subido en los doce meses últimos. En 
septiembre pasado presentamos a la Junta 
Económica de la Universidad el presupuesto 
para el curso próximo, en el que se recogía tal 
alza de precios, y nos fue aprobado. ;

La o p in ió n  que nos d ie ron  varios 
estudiantes, por el contrario, objetaba la subida 
de precios en base a que la calidad de la comida 
es bastante deficiente y a que no es justo que 
los usuarios de los comedores tengan que 
cotizar también por los gastos generales del 
establecimiento, que deben correr a cargo del 
Rectorado mediante la pertinente subvención.

Precisamente el jueves, una comisión de 
estudiantes habló con el Rector, quien les pidió 
una tregua en la protesta hasta la mitad de la 
semana próxima, para considerar la posibilidad 
de dejar sin efecto la citada subida en los 
servicios. Parece que fue aceptada la petición 
del Rector.

m

Los estudiantes se 
quejan de los precios 
actuales: 35, 40 y 50 por 
servicio.

★  ★

LOS COMEDORES 
NO GOZAN NINGUNA 
S U B V E N C I O N  Y 
F U E R O N  SIEMPRE 
D E F I C I T A R I O S .

U N SERVICIO INDISPENSABLE

Que ios comedores universitarios son de 
todo punto indispensables para los estudiantes 

deeconpm'ia más débil, es algo que está fuera ñ 
de cualquier duda. Los precios que rigen en |j 
ellos, incluso después de la últirha subida, son j¡ 
inferiores a los que ofrecen los restaurantes y 
casas de comida más modestos de Zaragoza.

Cada mes, miles de estudiantes acuden a los 
'comedores universitarios. Este es qt»lí^PÑII|lli
argum ento para que permanezcañ~a6íertOS. Vor
lo general el "mes-punta" es siempre noviembre 
y el más flo jo, octubre. Refiriéndonos a los 
datos estadísticos del curso 72-73,en noviembre 
se realizaron 35.410 servicios, mientras que en 
octubre fueron 11.905.

Las cifras son elocuentes. Y los argumentos 
de unos y otros, razonables. La solución podría 
estar en esa subvención de la que^tanto se ha 
hablado y que permitiría ofrecer el servicio a 
precio de costo.

JoséHENRIQUEZ 

(Fotos: Garcíi Luna)

Parece' que una de las causas por las cuales los estudiantes objetan la subida de precios experimentada po
servicios,es que consideran deficiente la calidad de las comidas. En la fotografía, una vista de las cocinas

¡os
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HOY, FIESTA del 

“PASO de ECUADOR“ 

de HEDICINA

0

m

Esta noche, en los locales del Centro M ercantil, los alumnos del 'Vaso del Ecuador* de la Facultad de
Medicina celebran una animada fiesta bajo el madrinazgo de la esposa del Gobernador Civil de la 
provincia, señora de Trillo-Figueroa.

La fiesta comenzará a las 9 de la noche con una cena y al teVmiho de la : misma, aproximadamente a las 
11, se iniciará el baile, que se prolongará hasta las primeras horas de la madrugada.

En las fotografías, las damas de honor que realzarán con su presencia esta divertida jornada 
estudiantil, junto con la primera dama de la provincia.

CINEC tU B "GOYA"
Ciclo de Cine social 
brasileño (III)

"■ '̂̂ 9Hm>e-sabado, 17, a las siete de 
la tc rd^  se proyectará la obra y maestra .
“Los fusiles’̂ Y ^ V ^ u zS ^^ B fift^ ,  

del “novo cinema”. Múltiples 
premios.

La proyección y  el debate en el 
salón de actos del Colegio “El 
Carmelo” a cuya entrada se 
repartirán hojas antológicas del 
director y  la película (La Gasea, 
25).

PROXIMOS EJERCICIOS 
DE TIRO______________

En e l  Campo de Tiro y 
Maniobras de ijan Gregorio 
tendrán lugar los días 19, 20, 21, 
22, 23 y 24, próximos, ejercicios 
de t iro con cetme,  subfusil 

(mosquetón, lanzagranadas,
rhoras.

También en el Campq de Tiro y 
ManioJiras de Vaídespartera, 
tendrán lugar los próximos días 
19, 20, 21, 22, 23 y 24 ejercicios 
y prácticas con explosivos con 
cargas no superiores a 2 kg.

Zaragoza, 16 de noviembre de 1973

EL DIA 20:

3

•  A R IA S , ECHAUZ Y G IR A L I 
EXPONEN EN ZARAGOZA

ASTA el 1 de diciembre permanecerá abierta, en la Sala 
“ Barbasán” , la exposición de pinturas de Giralt. El artista 
presenta dieciséis muestras específicas de su obra, 

m En la Sala “ Luzán”  (calle Don Jaime I, 33), cuelga sus obras 
^  Eranciscp Echauz, con su estilo acabado y caliente. Echauz ha 

S il 5] obtenido premios nacionales de Pintura y de Grabado en 1951 y 
'■1 ^  1953 respectivamente, la primera medalla de la Exposición 

d  Nacional de Arte de 1954, y el Gran Premio de la V III Bienal de 
9j Alejandría, entre otros importantes galardones a su obra.
^  Un paisajista de entrecortado y personalísimo estilo, Francisco 

Arias, cierra nuestra lista pictórica de hoy, con su exposición 
m abierta en la Sala "u ibros’ , en Fuenclara, Z. Es madrileño y obtuvo 

en 1952 el Premio Nacional de Pintura.

CO N  m o t i v o  d e  l a 
celebración del XXXVII 
aniversario de la muerte de 
José Antonio Primo de Rivera, la 
J e f a t u r a  P r o v i n c i a l  de l  

M o v im ie n to  ha dispuesto la 
celebración de diversos actos 
entre los que figuran un solemne 
funeral en el A ltar Mayor del 
Santo TemqloJVIetroDornano de Nía. 
Sra del Pilar a las 11 de la mañana 
del día 20.

Asimismo el día 19, a las 8 de 
la tarde, la Delegación Provincial 
de la Juventud ha organizado el 
acto conmemorativo, denominado 
" E N C U E N T R O  DE L A  
J U V E N T U D  CON J OSE 
A N T O N I O ' ' ,  f r e n t e  al  
Monumento a los Caídos (Plaza 
del Pilar)

El día 20, a las 6 de la mañana, , 
en la Iglesia de Santa Isabel 
( Plaza del Justicia), se rezará el 
Rosario; a las 6 y treinta de la 
mañana, los asistentes a, este acto 
deberán encontarse frente al 
Monumento a los Caídos para 
presenciar la colocación de una 
corona., A las 7 de la mañana. 
Misa en la Capilla de la Vieja 
Guardia, y al terrninar ésta, en los 
locales de dicha Delegación, el 
Jefe Provincial del Movimiento 
im pondrá  condecoraciones de 
m é rito  p o lí t ic o  e insignias 
d is tin t iv a s , a quienes se les 
concedieron recientemente. A las 
11 de la mañana, en el Altar 
M a y o r  de l  Santo Tem plo  
Metropolitano de Ntra. Sra. la 
V irgen del Pilar, se celebrará 
solemne funeral y seguidamente 
ante el Monumento a los Caídos, 
se cplocaráan las coronas que. 
A u to rida de s , Corporaciones y 
personalidades ofrezcan. A las 8 
de la tarde, en los locales de la 
Escuela-Hogar de la Sección 
F em en ina  del M o v im ie n to , 
instalados en el número 26 del 
Paseo M aría  A g u s tín , rezo 
de Santo Rosario y lectura del 
Testamento de José Antonio, con 
asistencia del Consejo Provincial y 
el Consejo Local del Movimiento 
de Zaragoza, así como de todo el 
que desee concurrir a este acto.

CINCO PREMIOS NACIONALES 
AL VINO DE CARIÑENA

■ 0

MANANA, FE S T IV A L  EN HONOR 
D E ■NUESTROS MAYORES

Ma ñ a n a  domingo, y  en los 
s a l o n e s  d e l  C e n t r o  
Mercantil, a las seis de la 
t a r d e  t e n d r á  l u g a r  el  
festival-hom enaje a nuestros 

mayores, como culminación de la 
V II Operación Abuela, que 
organiza Radio  Juventud de 
Zaragoza. En el transcurso del 
Festival, el delegado provincial de 
M utualidades Laborales, hará

entrega de los títulos de “abuela" 
y  “abuélo mayor” de Zaragoza y  
su provincia. La iniciativa de la 
emisora amiga, que culminará el 
domingo con este acto, se adoptó 
con motivo de celebrarse ahora la 
Semana Internacional de nuestros 
M ayores y  ha alcanzado un 
resonado éxito en todos los 
medios zaragozanos.

a

DN premio triple y memorable al vino aragonés acaba de ser 
coticedido por el Instituto Español’’del Envase £  Embalaje 
“Spknpack-73” ; ásimúrno han sidq otorgados otros dos segundos 
premios. Todos estos trofeos, por primera vez en la historia de nuestros 
caldos, han recaído sobre una sola empresa, ubicada —cómo no— en 

Cariñena: La de Vicente Suso. Creemos que los cinco galardones hablan 
por sí solos con la suficiente fuerza como para que nuestra enhorabuena 
suene a meta relteracidn.'Pese a todo, enhortíbuena, de: verdad.

CONFERENCIA DEL PROFESOR ALONSO SOTO

INAUGURACION DE LOS SEMINARIOS 
DE ESTUDIOS COOPERATIVOS

aYER viernes, y presidido por el Delegado Provincial de Sindicatos, 
Sr. Ruiz Ortega, tuvo lugar la inauguración de los Seminarios de 
Estudios Cooperativos, que en tres comisiones, Jurídica,Social y de 
Gestión, van a desarrollarse durante el curso actual, organizado por el 
Instituto de Estudios Sindicales Sociales y Cooperativos, el Centro 
Nacional de Educación Cooperativa, y la Escuela de Gerentes de 

Zaragoza.
Tras unas palabras de presentación del Director del Centro Nacional, 

Sr. Mateo Blanco, tomó la palabra el profesor Alonso Soto, quien 
pronunció una brillante conferencia bajo el títu lo  "Nueva frontera de las 
relaciones SindicalismoCooperación",

En primer lugar, analizó las características más. importantes del 
movimiento sindicalista y del movimiento cooperativo, llegando a la 
conclusión de que eran opuestos —en principio— éñ su esencia, en su 
concepto y en su significación histórica, puesaunqueel Sindicalismo,y la ' 
Cooperación son fenómenos de asociación, tienen fines diferentes, en 
cuanto que el uno se preocupa de la'defensa del interés profesional y la 
cooperación se limita a la protección del socio cooperativo. En relación e 
su significación histórica, eL Sindicalismo va ligado a .la Revolución 
Industrial y a la industria, y el Cooperativismo está má^vinculado a los 
medios rurales y al campo. Pfro nos encontramos en la actualidad con 
una nueva frontera de las relaciones Sindicalisrno-Cooperación, debida 
fundamentalmente, a las nuevas tendencias que se registran en el 
Sindicalismo mundial. Por una parte al nuevo Sindicalismo español que 
arranca de la Ley Sindical de 17 de Febrero de 1971, y al momento 
actual del Cooperativismo en España, del que es significativo el Nuevo 
Reglamento de Cooperación,-en el que c o n s a g r a  la f u n c i o q  
protectora del Sindicalismo frente al Cooperativismo a'diferencia del 
viejo sistema en el que el Sindicalismo dirigía la Cooperación. El. 
conferenciante recogió las palabras del profesor Muñoz Alonso, 
destacando que "Las Cooperativas pueden serija base laboral humana del 
Sindicalismo y de su futuro. Pueden ser elementos nucleares de la 
sociedad sindical". Yi'terminó diciendo que en este nuevo sindicalismo de 
síntesis humanista y personalista que se está construyendo, la gran 
aportación del cooperativismo a la Organización Sindical española, puede 
ser el ofrecer la cooperativa o las cooperativas como modelo, ejemplo, 
inquietud y éxito de una empresa reformada, reformadora de la sociedad.
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econom ia 
Y  finanzas

CONTRA la CO>ICCION 

PETROLIFERA ÁRABE

LA OTAN 
RECOMIENDA

Uno politica 
energética común

entre EE.UU., Europa y Japón

Vm  EGUN el gabinete informativo del Banco de Vizcaya, un 
f c j  informe preparado por un Comité, especia) de la OTAN 

sugiere que Canadá, EE.UU. Europa y Japón deben crear una 
política energética común debido a los peligros que entraña su casi 
total dependencia de los crudos petrolíferos árabes. Diciio Cpmité 
sugirió, ya en octubre, un programa conjunto de acumulación de 
‘ stocks’ ’ petrolíferos, la creación y mantenimiento de una flota 
propia de petroleros y un programa de emergencia para el̂  
intercambió de crudos en los momentos de crisis. También surgió 
—según las mismas fuentes— la creación de una política de 
coordinación para la investigación y desarrolfo de nuevas fuentes 
energéticas.

El citado informe proponía una coordinación en materia de 
inversiones en el extranjero, por parte de los países miembros de la 
OTAN,del Mercado Común, y del Japón.

e n  TURIN, LA FIAT 
ESTUDIA SOLUCIONES

Un carburante nuevo como 
sustituto de la la gasolina, está 
siendo actualnlente materia de 
estudio^ por parte de la FIAT, 
Cient í f icos y exper tos que 
t r abajan^  en el Centro de 
Investigación de Mirafiori, han 
recibido instrucciones de acelerar 
su programa en el cual se están 
invirtiendo una gran cantidad de 
centenares de millones de pesetas.

Al mis^o tiempo, la Compañía 
está trabajando en la elaboración 
de una maquinaria con un motor 
revolucionario el cuaL si bien

gastará un pequeño porcenbge de 
combustible del actual existente, 
sólo le será necesario en una 
mínima parte.

Asimismo se está estudiando la 
posibilidad de crear vehículos 
movidos por energía eléctrica y 
turbinas que trabajen con otros 
combustimes como, por ejemplo, 
el carbón en polvo.

LOS MINISTROS INGLESES, . 
PRIMEROS EN DAR EJEMPLO

Varios ministros del Gobierno 
i n g l é s  h a n  r e c i b i d o  la 
recomendación de utilizar coches 
más pequeños a los actuales, con 
dimfié ahorrar gasolina. _Así, por

e j e m p l o ,  m i s t e r  Barbe: '  
Cnancetlor, ministro de Finanzas, 
está dispuesto a abandonar su 
flamante British Leylan 1800 por 
otra.de más reducido cubicaje.

Mister Heath también ha 
decidido tomar parte en rata 
campaña de economizar gasolina. 
Uno de sus tres Rovers de 3,5 
litros va a ser imnediatamente 
puesto fuera de servicio.

Asimismo otros ministros que 
normalmente utilizan Rovers de 
3,5 litros, o Austins de la misma 
carga, han sido requeridos a 
cambiar sus coches, mediante un 
comunicado de mister Reginald 
E y r e ,  s u b s e c r e t a r i o  de l  
Departamento del Parque Móvil 
del Gobierno.

Por su parte mister Chataway, 
ministro del Desarrollo Industrial, 
h a  l l e v a d o  a c a b o  un  
requerimiento eroecial para la 
tenencia de cochas de menos 
fuerza por parte de los altos 
funcionarios del gobierno de Gran 
Bretaña. No obstante, a ^ n o s  
m i n i s t r o s  t o d a v í a  siguen 
manteniendo sus coches grandes y 
s u p e r p o t e n t e s  porque van 
equipados con instalaciones de 
comimicación. Sin embargo, se 
están llevando a cabo gestiones 
p ara  cam biar lo s te lé fo n o s y  rad io  
teléfonos y aplicarlos a coches 
más pequeños, oficiales.

a m  wm
Dt MÉOZA, l  i
Por tener que efectuar repara

ciones o m ejoras se interrum pirá 
el sum inistro de energía eléctrica 
m añana, dofningo, diá 18, en  las 
InstalacUmes sigiiientes:

De :]as a  las U ’OO hbrasi. 
Tram o de 'ilnea de lS.000 voltios 
en tre carretera M adrid, Km. 314, 
Espafiaque y Colonia de San Lam
berto, n ám ^o  6, afectando a los 
transform adores de sector de ca
rre tera Aercqnierto, Km. 1, V ista- 
bella, Espafiaque, Cachirulo, In sti
tu to  San Antonio y . derivaciones 
de la  misma.

De las l l ’M a las 14’00 horas: 
Tram o de linea de 15.000 voltios 
en tre Españaque y desconectado- 
res Iioadbuster de torre El Abejar, 
quedando sin servicio los transfor
madores de sector de Cno. P ln- 
seque, Concellón, U rb a n iz a c ió n  
MEdttma, Escudero, G asolinera Eu
ropa, H  Tom illar y derivaciones' 
de esta linea.

De las TOO a las 14’00 horas: 
Transíorm adm 'es de sector de Con
de Alperche y camino de las To
rres, número 1.

De las 7’30 a las 8*15 hm'as: 
Transform adores de sector de R a
món y Cajal, núm ero 66, y T eatro 
F leta.

De. las 8’30 a las 11’30 horas: 
T ransícnnador de sector de paseo 
de Teruel, núm ero 36.

De las 91)0 a las 13’00 horas:
Transform ador de sector de Doc- 
tw  Oerrada, 2.

De las 9*30 a  las 12’30 horas: 
Transform ador de sector de San- 
elem ente, núm ero 13.

De las l l ’OO a las 12’00 horas: 
Transfm m ador de sectw  de Co
so, núm ero 119.

En e l caso de que se term inen 
los trabajos programados con an 
telación a  las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza, 17 de noviembre de 
1973. — LA DIREOCION.

BANCO DE V IZ C A Y A , L ID E R  DE MARKETING:

El próximodía 13de diciembre 
t e n d r á  l u g a r  el ac to  de 
presentación pública en el Palacio 
de Congresos de Barcelona, de los 
i n f o r m e s  de las gestiones 
realizadas por los vencedores de 
lo s  P r e m i o s  del Club de 
Marketing,  ent re  los.  cuales 
destaca el otorgado al Banco de 
Vizcaya por la innovación de un 
servicio especial' y su aplicación

efectiva.
En efecto este liderazgo ha 

ádo concedido específicamente al 
Banco de Vizcaya,  por  su 
realización total, por su política 
de acercamiento al público en sus 
tres  facetas: administrativa 
(Gesbancaya, fondo de inversión), 
de medios de pago (Eurocard, 
cheques gasolina) y de crédito 
(familiar)

MATERIAS PRIMAS

Tiran de los extremos
, a  PRODUCTOR Y E L IN D U STR IAL

E
l  aumento actual del precio, del petróleo hace pensar en el 
incremento de precios que desde agosto de 1972 y hasta el mismo 
mes de 1973, han venido sufriendo otras materias primas como el 
algodón, que ha aumentado en un 211 por ciento; el caucho en un 166 

por ciento; el zinc, en un 154 por ciento; el cacao en un 118 por ciento; 
el cobre en un 83 por ciento, etc.

Supongamos que en lugar de países industriales tenemos personas que 
se dedican a la fabricación de maquinarias. Supongamos que en lugar dé 
países productores de materias primas, tenemos personas que se dedican, 
mediante su trabajo, a extraer de la tierra los productos básicos. Veremos 
enseguida cómo el industrial necesitará las materias primas del productor 
y cómo éste, a su vez, la .maquinaria del industrial. El intercambio, el 
comercio, es su lógica consecuencia.

Ahora bien, también es muy lógico que el industrial pretenda comprar 
el trabajo del productor al precio más bajo posible, aunque pagándose lo 
suficiente para que éste pueda seguir produciendo. Y así mismo lo es que 
el productor ée esfuerce.por conseguir el precio más elevado posible de la 
venta de sus materias primas. Llegan jos acuerdos y... deciden aumentar 
los precios perdiendo el miedo a queJos industriales dejen de comprarles 
puesto que éstos se encuentran en un momento de expansión económica, 
o sea, en un aumento de beneficios.

Pero los industriales, que han tenido que pagar obligadamente caras las 
materias primas ofrecidas por los productores que se han puesto de 
acuerdo, no tienen otro remedio que aumentar a su vez tos precios de la 
maquinaria que fabrican y venden a los productores de materias primas.

En definitiva estamos en el momento en que, por el mismo 
intercambio de bienes, ahora, manejamos más dinero que antes... Se ha 
producido la inflación.

Ahora bien, yendo un poco más lejos, cabe preguntarse; Y si en lugar 
de este intercambio entre industriales y productores nacionales, pensamos 
en un intercambio entre países industriales y productores, no nos 
hallaremos en una de las posibles causas de la inflación internacional?

AJA DE A H O R WDE
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQIA

35 O f ic in a s  e n  Z a ra g o z a

47 5  O f ic in a s  e n  5 p r o v in c ia s  y  e n  M a d r id

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

EL DINERO

Mandó el ilorín holandés
EN l A  ULTIM A SEFIANA DE OCTUBRE '

La última semana del mes de octubre se mostró agUadaen ús mercados de divisas. El dólar retrocedió al principio, 
sufriendo posteriormente un fperteprogreso. Por su parte el florín holandés fue la moneda mas solicitada.

El dólar lógicamente estuvo primero influido por el conflicto en Oriente Medio y  la polución de la situación política 
interior en Estados Unidos. La continuación de la guerra, junto a las repercusiones del asunto Watergate provocaron 
asimismo un retroceso bastante sensible. Sin embargo luego, se inició una cierta recuperación que se acentuó 
vigorosamente cuando se conocieron los resultados de la balanza comercial de los Estados Unidos para el mes ae 
SÉVtiCftíÓKS'

Como hemos dicho, en Europa fue el florín holandés quien nuevamente estuvo en el candelera. Como dicen expertos 
economistas del Banco de Vizcaya, los tipos de interés muy elevados practicados en Holanda provoct^on compras 
importantes, a las que se añadieron las compras operadoras que confian en una nueva revaluación de la moneda

Sobre el marco alemán hay que señalar que la opinión de los cinco institutos alemanes de estudios sobre la 
coyuntura, según la cual pudiera ser necesaria una nueva revaluación del DM. no tuvo efecto alguno sobre el mercado, ni
tampoco el anuncio de un nuevo excedente comercial que fue record en septiembre. j r

En ¡nglatewa, la libra esterlina.eshivo en repliegue después de la subida del tipo de descuento del Banco de Inglaterra. 
Posteriormente se enderezó. _

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

Pone en  conocimiento de sus abonados que si el ttenapo no 
Impide la  realización de los trabajos, el domingo, día 18, y por 

del servicio, se ccwtará el sum inistro dé fluido eléc
trico en los siguientes lugares y horas que se indican:

FBOVINCIA DE ZARAGOZA
De 8 a 14 horas: En TarazOna, C. T. H c^ar Doa.

Pam plona,. 17 de noviembre de 1973.

m m m  r e m ^
D E M B m s .  t
Por tener, que’ efectuar repara

ciones o m ejoras en las instala
ciones, se .interrum pirá el 
eléctrico m añana, domingo, día 
según se detalla a  contintiacioa:

Zgna Saltos Unidos del Jaito
D e  8 a  10 ■ horas, en C. T. de 

sector “ S anta M aria”, de Borja 
De 8’30 a  9 horaA en  todas las 

)oca)id#es y C. T. de particular^ 
'alim entados desde E. T. D. 46/18-W 
ÉL V. de Bmrja

De 8 a  9’30 horas, en las loca^ 
dades de Plgueruelas, Cabañas «  
Ea>ro, Pedrola, A lcalá de E b ro ,^ "  
molinos, P rad llla de Ehro, 
Boqulñeni, G risén, O itura, 
les, P leltas, BardaUur, JPlasencU de 
jftlón  y D rrea de Jalón.

De 8 a  12 horas, las 
des de Mtoros. vm alengua. T ^ ^  
de la  cañada,
TorrelapaJa. M alanq t^a , C U ^  
lUbota, Aranda de M onW A ^  
mer, Borofala. Oervera de la t-» 
fiada, Torralbo de Rlbota, Aniñ 
y VlUarroya de la  Sierra.

A fectan a  las l « » l l d ^  
prendidas en  los t r a y e i^ ^ m ^ . 
^  y C. T. de particulares aen
vados de dichas Ito^aa 

En caso de que se 
trabajos con antCTto^ a d % W vt- ra  prevista se restablecerá el eerv.- 
cío  sin previo aviso.

Zaragoaa, 17 de noileia*i** 
1978.



T V
P R O G R A M A S ,

p r i m e r a  C A D E N A :

11 i5  Carta de ajuste; 12,00, H oy 
tam bién es fiesta ; 14,00, Avance 
in fo rm ativo ; 14,05, Prim era ed ic ión ; 
15 00 N otic ias; 15,35, De N o rte  a 

16 10, Orimera sesión: 17,55, 
A vance 'in fo rm ativo ; 18,00, V uestro 
a m ig o  Q u iq u e ,  1 8 , 1 5 ,  L o s  
c d ir ip if lá u tic o s ; 19,00, c á m o  es, 
cómo se hace; 19,30, Subasta de 
triunfos: 20 ,30, Planeta azu l: 21 ,00, 
Semanal in fo rm a tiv o : 22 ,00 , La gran 
Ó cas i6 n :i 23 ,30 , K ung-Fu ; 00 ,30, 
U ltim a s  no tic ias; 00 ,35 ; O ración, 
despedida y  c ie rre ..

SEG UN D A C A D E N A :

18,30, Carta de ajuste; 18,55, 
P re s e n ta c ió n  ; y  avances; 1 9 ,0 0 ,' 
Deporte en la 2 ; 20 ,30 , Fu ria : 21 ,00, 
M eridiano cero; 22 ,00 : C rón ica 2 : 
22,30, Ficciones: 23 ,30 , N oc tu rno ; 
5oÍ30, U ltim a  imagen.

Cine FLETA "NAVES M ISTER IO S AS"

D ire c to r: Douglas T ru m b u ll
F o tog ra fía  en c o lo r y 70 mms.
In té rp re te s : Bruce Dern, C lif f  

Potts, Ron R ifk in , Jesse V in t.
“ NaVes m isteriosas”  plantea un 

p r o b le m a ,  im p o rta n te  que quizá 
suceda en un fu tu ro  no lejano. El 
hom bre ha conseguido en la T ie rra  
c i e r t a  e s t a b i l i d a d  ( n o  h a y  
e n le rm e d a d e s , hay traba jo  para 
todos, e tc .), se vive más o menos 
felices, pero ha sido an iquilada la 
naturaleza. Ya no existen bosques, ni 
f lo r e s ,  n i a n im a le s ... . T o d o  se 
desarrolla en medio de una gran 
fria ldad . Unicam ente, en el espacio, 
c ircu lan  unas naves cuya fina jidad  es 
la  c o n s e rv a c ió n  de  las ú ltim as 
muestras naturales. Los tripu lan tes , 
con la ayuda de algunos robots, se 
cuidan de la reproducción de esos 
pequeños bosques encerrados en unas 
in m e n s a s  b ó v e d a s , e s p e c ie  de 
invernaderos celestes.

U n  d fa  .re c ib e n  la orden de 
destru irlas de fin itivam e n te . Ya no 
interesa su conservación a nadie y  las 
naves se dedicarán al transporte  
com erc ia l. U no  de los trip u la n te s  cree 
lo  co n tra r io : Esos ú ltim o s  residuos de 
vida terrestre , única pos ib ilidad  de 
vo lver a d is fru ta r algún d ía  de la 
belleza de la natura leza, no deben

O U R T T E É i E K W

T E A T R O S
ARGENSOLA. — G ran com- 

{Áñía de revistas Addy Ven
tura, con inriinerisiinas Ilgu- 
ras de la  rev ista . espadóla. 
Tarde 7 -  Noche 11. La re
vista de estreno: Con ella 
H ^ó  el escándalo. (Mayo
res 18 años). ¡Dos últimos 
días!

FB lN dPA li.—Oompafiíá Ana 
M ariscal, prim er actor Anas- 

»Aj^tasio Alemán. 7T5 y 11. 
■""v^la dorm ir al perro dor- 
"■ ”  É t ì  Priestley. ¡Un
verdad! (Mayores" 18 

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11. 

(Mayores 18). 4.* se m ^ a : 
¿Qué habéis hecho con So- 
iange? C ristina Galbo, F a
bio Testi. M añana, m atinal 
11’45: (Mimpiada de esquí en 
Sapporo. (Todos públicos).

AVENIDA — 5-7-9-11. (To
dos públicos). Valor sin re
compensa. ñ lm  de Diño de 
Laurentls, con Nino M an
fred i M añana, m atinal 11’45.

COLISEO. — 5 - 7 - 9 ’1 5 -ll’15. 
(Mayares 18). HHler. Loa 
dies últim os días. Alee G uln- 
nes, Simón W ard, D iane Ci
lento. M a ñ a n a ,  m atinal 
11’45.

COSO. — 5 - 7 - 9 - 1 1 .  (Mayo
res 18). Vente a ligar a l 
Oeste. Eastmanoolor. Alfre
do Landa, M lrta M iller. Ma
ñana, m atinal a  las 11*45.

DORADO. — 5-7-9-11, (M a
yores 18). D espertar en d  
infiemo. Donald Pleasence, 
Gary Bond, Sylvia Kay. 
M añana, m atinal i 1’45. (To
dos públicos). Elegía de nn 
Circo y T an án , furia sal
vaje.

f l e t a  — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Naves m isteriosas. 
Todd-ao -  Color - Estereo- 
fónico. Bruce Dem, Cliff 
Potts.

g o t a . — 5-7r9 -ll. (Mayo
res 18). 3.* sem ana: El gran

' ndrio. con nn lapato  negro, 
Werre R i c h a r d ,  M lreillé 
Dare. M a ñ a n a ,  m atinal 
U’45.

HOLA — 6-7-9-11. (Mayo- 
K s'18). Los que saben ínorir.
Color. B rian K helth, Helm ut 
Qrlem. M añana, 11’45 m a
tin a l Safari de ' diam antee.

PAEACIO. — 5-7-9-11. (M a-
■ yores 18). Ultimos dias. La 

®»*a de las chivas. Charo 
Boriano, M aría Kosti.

PALAFOX. — 5-7-9-lL  (Ma
yores 18). La am ante. Eaist- 
ow ooIcm:. R a q u e l  Welch, 
Richard Johnson. M añana, 
m atinal a  las 11’45.

R ^  — 5-7-9-11. (May. 18). 
La cola del escorpión. P a- 
navisión 70 mm. -  Eastm an- 
color y sonido estereofónlco. 
George H ilton, A nita S trind
berg. M añana, m atinal a 
las 11’45.

VICTORIA 5-7-9-11. <Ma- 
yores 18). Viva la  m nCrte... 
tuya. (Cinemascope -  E ast- 
m aneolor. Franco Nero, ÉU 
W allace. M añana, a  las 
11’45, m atinal in fa n til U na 
noche en lá  ópera. Bierma- 
nos Marx.

CINE DE ENSATO 
ELISEOS. — 5-7-9-11. (Ma

yores 18). El cintur& i*de 
castídaél Technicolor. Un 
film  de F . Cam apanñe, con

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (To

dos públicos).. Los que tocan 
el plano. Eastmanoolor. To
ny Leblanc, Conchita Ve- 
lasco.

DUX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos. ' Se arm ó el belén. 
Paco M artínez Soria,

GRAN V IA  — 5-7-9-11. (To
dos públicos). 2.® sem ana: 
El abuelo Qene un plan. 
Eastm ancolor. Paco M artí
nez Soria; Isabel Garcés.

LATINO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Chato, t í  apache. 
Charles Bronson, Jack Ba
lance.

MADRID. — SAI.A i :  5-7- 
9-11, (M ayores 18). No en
contré rosas pm « m i madre.
C inem asc(^ -  :Eastmanco- 
lor. G ina Lollobrigida, Re- 
naud Verley.
SAXtA 2: Tarde a  las 5. 
(Todos públicos). M aciste 
el invencible. Cinemascoi>e- 
Eastm ancolor. 7-9-lL  (Ma
yores 18). El últim o hom
bre vivo. Clnemasoope-Tech-, 
nlcolor. C harlton Heston. 
A nthony Zerbe.

NORTE. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). ¡Más fuerte, mu
chachos! Terence Hin, Bud 
Spencer.

PARIS. — 4’45-7-9-11. (Ma
yares 18). La noche am eri-' 
cana. Eastm ancolor. Jacque
line Bisset, V alentina Cor
tese.

P A ít — 5-7-9-lL  (M ayores 14 
y menores acompañados). 
...T  le Uamaban el “H al
cón”. Eastmancolcnr. G lannl 
Garko, P ilar Velázquez.

RIALTO. — 5-7-9-11. (Apta 
menores acompañados). El 
padre de la  criatura. Paco 
M artínez S o r i a ,  Florinda 
C!hico.

ROXY. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Un Q uijote sin 
m ancha. Cinemascope-East- 
mancolor. M ario M o r e n o  
“ C antinflas”, Angel G a- 
rasa.

SALAMANCA. — 5 - 7 - 9 - 1 1 .  
(A pta menores acom paña
dos) . ’ Veracruz. B urt Lan
caster, Gary Ctooper.

"VENTE A LIG AR  AL OESTE"

D ire c to r: Redro Lazaga 
F o tog ra fía  en co lo r 
In terpretes A lfre d o  Landa, José 

Sacristán, M lrta  M ille r, T ina  Sáinz, 
A n t o n io  F e r ra n d is ,  M aría José 
Román.

De la m isma manera que se tienen 
garantías cuando una pe lícu la  está 
firm ada  po r B uñuel, Orson Welles, 
i3ergman, e tc ; o el gu ión sea de un 

D a lton  T ru m b o , o esté protagonizada, 
po r algún acto r in te rnac iona l (aunque '

sea “ osear"), ' de la misma manera 
podemos em pezar a tem b la r cuando 
se tra ta  de un reparto  com o el a q u í 
presente.

Y  la pe lícu la  es lo  que aparenta 
po r su t í tu lo  y  to d o  lo  an terio rm en te  
c itad o , creem os que no hace fa lta  
d e c i r  n a d a  m á s , ú n ic a m e n te  
re c o n o c e r  q u e  e l p ú b lic o  reía 
bastante, porque la pe lícu la  es... de 
risa. Y  tan de risa.

destruirse. Y  se niega a obedecer las 
órdenes recib idas enfrentándose con 
sus compañeros.

Douglas T ru m b u ll ha dado a la 
pe lícu la  una a rtific io sa  grandiosidad 
em pleando una gran cantidad de 
maquetas y  efectos especiales, asi 
co m o  unos estudiados decorados, 
pero a q u í radica ya el ún ico interés, 
pues la h is to ria , al no p ro fund iza r en 
tan interesante tem a, se convierte 
p o c o  a p o c o  en una aventura 
m onótona, en una h is to ria  contada 
de manera superfic ia l.

Esto no qu iere decir que pierda 
to d o  el interés. H ay alicientes que 
gustarán al púb lico  .amante de la 
ciencia f ic c ió n  y  a las personas que 
les preocupe é l fu tu ro  del m undo. Y 
con la creciente po lu c ión , el avance 
de tecnocracia , el egoismo, >a defensa 
del interés privado po r encim a de los 
intereses sociales, y  o tros  m il males 
que aquejan al m undo, podría  pasar 
algo parecido en el fu tu ro .

A lb e rto  S AN C H E Z

a s a s s s s c æ ]

PAPAGAYO

Elegante; Selecto. Distinto. “La 
diferencia t í  su ambiente”. San 
^hacio de uavobf, 3. Teléfono 
214856.

PARSIFAL
El más juvenil divertido y 

original atnbiente de Zar^ozá. 
Bailes tarde y noche.' T^éL 
3.79Ü00.

SAN JORGE 
SALA DE JL VENTEO

Noche de sábado; Fiesta de 
Noche para-matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Jueves, 
viernes, sábado y domingo, por la 
tarde . F iesta Joven. Telef. 
255184.

ASTORGA’S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
am lñtíite.

CHARLESTON 
AÑOS 20

“La elegancie tiene un 
n om bre’’. L/. Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259.

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudád y solamoite 
a 3 m inués, donde se hace la 
mejor música, creando un

KaviUoso am biente.. Barrio i)e 
ibol. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, pertonal y difereirte, 
C/Moh<»yo.ClASETAS .

GALLERY 2

¿ i  b u s c a  tranqu i l idad  y 
reservado ambiente,' tenérnoslo 
qw  Vd. desea. L iñ¿i, 8. (Detrás 
Xéleíónica S. Vicente Pañi). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su Petite  Boite , el lugar 
preferido por los que breüeren 
sentirse a gusto... Tdéfono 
226741.

IGUANA

Juven tud ,  ritm os, diversión. 
Precios jóvenes. C/ M aÿe 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

PAGO PAGO

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
aetnaiidád. Sesión 6 10.
Teléfono 211137.

STORE CLUB

£1 »nbiehte ideal para 
en el centro d e ^ a  ( 
Teléfono 2 1 ^ 0 4 .

SENECA

Nueva dirección. Todos ios días 
>a las 6,30 de la tarde “BIJSQUE 
LADIFERENaA”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritm or y la más 
suave |núsica para que “ilWed lo

n Uen”. (Edif. Hotel Góibná __
üreeón)r. Teléfono'224945. Q

FUTON

Píscoteca de la Juventud. C/. 
GaKda, núm. 9. CASETAS.

La música . más rabiosamente 
nueva eq la discoteca con sabor 
internafáonai, Cavia, 10.

POLINESIAN - BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica O tradicional en las noches de PAGO 
PAGO. Doctor Cérrada, 30.

A R AG O N /texprés. P AG . lE



r ) Zaragozanos estuvieron 
li en el “Milenium“ de 

discípulos del Guru

I ’ o s  días 8 ,9 /1 0  de noviembre, 350 espafioles y  de entre ellos 35 zaragozanos, 
se reunieron con más de ÍOO.000 personas procedentes de los cinco 

Ji continentes;; gentes de todo tip o  de credos, de ideología, de diferentes razas 
y  edades, se reunieron en Houston (Texas) en el festival de M illennium '73, son un 

f denominador común: Todos tenían algo que les unía; el conocim iento que les había 
T^velado un niño de 15 años nacido en India y  llamado Guru Maharaj Ji.

: Y  todos tenían un propósito común: anunciar a la humanidad que si ella quiere, 
al igual >̂ que todos ellos estaban unidos, toda ella iba á poder ser una unidad.

Este festival no estaba énfocado exclusivamente para "los prem is" (Discípulos 
del Guru), sino que estaba enfocado para toda la humanidad, para hacerle 
comprender que la paz que ella busca no k  un estado de las cosas exteriores, qüe la 
paz no está en un s itio  determ inado, o en una vivencia determinada, sino que la paz 
es un estado de conciencia, es un estado de tranquilidad de la mente. Porque es por 
la mente por lo que en un momento determinado no tenemos paz, es la mente la 
que ha creado las guerras, la separación racial, las drogas, el consumo. Y  la mente no 
está fuera de nosotros, sino dentro, V para sujetarla necesitamos algo que está 
dentro, no fuera. Y  a lM  que sea más fuerte que ella, pues si atamos a un perro con 
una cuerda de nylon„ ¿ te  term inará rompiéndolal t .

‘« t . .

 ̂  ̂ -■

» - i

’TS-'

nosotros"
H e  invitado a dos de los que fueron a 

Houston, Agustín, estudiante de 
Medicina, y Javier, estudiante de 

^Periodism o, para que nos hablen un poco 
de lo que ocurrió en Houston y para que 
nos aclaren de una vez por todas la labor 
que Guru Maharaj Ji y sus discípulos 
están desempeñando en el mundo.

“ M illennium ' yS'" fue para nosotros la 
prueba mayor que Guru Maharaj Ji ha 
dado a America y a l mundo entero de que 
la paz, el amor y la armonía podrían 
in u n d a r el planeta en cuestión de 
segundos si todos realmente quisiéramos. 
El "A ^rodom ’’, donde había más de 
100.000 personas, estaba prácticamente 
lleno la últim a noche del festival, el 
pasado 10 de noviembre. Guru Maharaj Ji 
reía con todos nosotros en esa noche. De 
verdad es inerrarrable la sensación que 
daba el estar reunido jun to  a tantos miles 
de personas del mundo entero. Había 
banderas de más de 38 países. Todo el 
m u n d o  sonre ía  y la herm andad 
desbordaba por todas las gradas del 
g rand ioso  estadio. A llí se codeaban 
religiosos musulmanes con sacerdotes 
cristianos, gente de tantas religiones como

Baíses, todos con la chapa de Guru 
laharaj Ji en el pecho. Había úna alegría 
desbordante. Era tan bonito ver a árabes 

y  judíos juntos, irlandeses católicos y 
protestantes todos cantando y riendo de 
la mano.
POSIBLE NOBEL DE LA  PAZ

Todo el mundo se preguntará cómo 
Guru Maharaj JI ha logrado este milagro 
de unir a casi 8 millones de personas en 
todo el mundo. £1 a los 15 años está 
revelando algo a las gentes dé este mundo 
que está haciendo que todas las religiones 
se sientan solidarias unas con otras.

Algunos gobiernos, sobre todo en 
U .S .'A : y Centroeuropa y Japón le 
aclaman y le envían invitaciones oficiaies 
para visitar sus países respectivos, sus 
enseñanzas hacen que la gente adicta a 
drogas y a actividades antisociales dé un

Íiro  de 180 grados en su conducta y deje 
odo tipo  de drogas, corte sus melenas, 
em piece a ser más lim pia y se incorporen 

a la sociedad llenos de alegría y deseosos de 
entregarse al servicio a la humanidad 
m nliante el trabajo o el estudio o las

diferentes actividades de cada uno (por lo 
que las ciudades más importantes de 
U . S y ’ Japón le han entregado las llaves 
de oro e incluso su nombre figura entre 
ios posibles acreedores del premio Nobel 
de la Paz del próxim o año . '

La respuesta es muy sim ple. Guru 
Maharaj Ji está dándo a todo aquel ser de 
este planeta que con corazón sencillo se 
lo pida,un regalo. El Conocim iento, que 
consiste en una revelación: E l no enseña 
ninguna form a religiosa o ritua l sino que 
le  h ace  s e n t i r  a l d is c íp u lo  la 
inconfundible fuente de paz interna de la 
que todos los maestros Perfectos que han 
pisado esta tierra han hablado. Sus 
discípulos experimentan una cegadora luz 
dentro de ellos, no una suaVe elevación 
del humor o claridad mental sino la 
directa experiencia de la divinidad más 
allá ^el tiempo y  del espacio.

"Este regalo que Guru Maharaj Ji está 
hac iendo , es realm ente maravilloso 
—dicen sus discípulos— puesto que 
proporciona a Sus seguidores ta i alegría 
q u e  n o  d e p e n d e n  más de las 
circunstancias para su felicidad y  son así 
libres para trabajar por el bien de otros 
s in  cons ide rac ión  de sus propias 
apentencias.

Pero, ¿qué es el Conocim iento?.
Y me responden:
¿Cuántas veces nos hemos preguntado 

a nosotros mismos? "  ¿De dónde vengó?. 
¿Porqué estoy aquí? ¿Adúnde iré? . 
¿Cuántas respuestas hemos encontrado? 
Nuestras ntentes pueden teorizar algunas 
respuestas pero ¿qué satisfactoria es una 
teo ría , especialmente cuando estamos 
envejeciendo cada m inuto?. Y  nosotros 
deseamos saber, saber realmente y no'hay 
razón para que no nos debiera Ver posible 
el averiguarlo. ^

TODOS SOMOS UNA N 
BOMBA ATOMICA

Cualquier lib ro  cien tífico  te dirá que la 
energía es la fuente de vida y la 
substancia de toda la vida en este planeta. 
Eso está muy bien pero no nos vale de 
mucho a no ser que de alguna forma 
podamos contactar a esa energía, sentirla 
cómo nos dá vida, v iv ir con ella y 
conseguir paz de ella. La fuerza que está

i.

'  i

sosteniendo el universo entero está más 
cerca de nosotros que nuestra propia 
respiración. Para probarlo mira la poesía 
expresada en la bomba atómica. (Es 
increíble! . El mensaje es que dentro de 
cada atomo de la totalidad de este 
universo yace un poder más allá de 
nuestra imaginación. Tu cuerpo está 
hecho de átomos. LSs manos con las ciue 
sujetas este periódico: átomos. Los ojos 
con los que estás leyendo: átomos. Todo 
que podemos ver, sentir, gustar y oler esta 
hecho de átomos, billones de átomos - 
cientos de billones— y cada uno contiene 
una energía más grande que nada que

Codamos imaginar. Todos somos una 
omba atómica que anda, que habla, 
respira y  a veces ama. Esta energía es la 

única cosa que es la misma en cada simple 
ser humano. Todos estamos formados de 
ella. Si pudieses estar consciente de esta 
energía creativa cada momento de tu  
vida, tendrías la respuesta a toda pregunta 
que quisieses hacer. Guru Maharaj Ji nos 
prueba que podemos experimentar ei 
in fin ito  dentro de nuestros cuerpos. El 
nos muestra cómo la meta de las metas 
—la realización de Dios— puede ser 
alcanzada al m irar hacia nuestro interior.

. E i Conocim iento que él revela es la 
experiencia más directa de ia fuente de 
toda vida. Guru Maharaj Ji puede dar ei 
método práctico para experimentar la luz, 
sonido, sabor y vibración de la energía  ̂
que nos está manteniéndo . vivos. Esta 
experiencia es reai. Es práctica. Nunca 
acaba. Y  todo ser humano puede y  tiene 
derecho a experimentarla” .

Y yo pregunto, en estos días parece 
que se ha iniciado una campaña impulsada

por algunos padres de fam ilia que critican 
a Guru Maharaj Ji diciendo que sus hijos 
ai recibir el Conocim iento dejan él trabajo 
o los estudios oara dedicarse a meditar.

“ Cuando le decimos a Guru Maharaj Ji 
cómo le podríamos pagar este regalo 
maravilloso que llena de paz y amor cao; 
instante de nuestra vida. El dice: “ ¿Que 
me podríais dar? Este Conocimiento es 
in fin ito  y no tiene precio, pero si »  
verdad queréis hacer algo por m í 0» 
todo vuestro amor y esfuerzo para servir 
desinteresadam ente a todos vuestros 
hermanoscy hermanas de este planeta f 
compartid esa preciosa experiencia con
«'•os •Ningún verdadero discípulo de Gu^ ;: 
Maharaj Ji hace su frir a sus padres puesto 
que este es el Conobimiento del anor y 
ese amor te  hace sentirte más hermanado 
de ellos. Yo, por ejemplo, que vivía en 
Madrid antes del Conocimiento llevaM 
una vida totalm ente desordenada y a raí* 
de recibir el Conocimiento de Guni 
Maharaj Ji me d i cuenta de 9“ « «^í" 
conoc im ien to  lo necesitaba todo 
mundo, y  esto mé hizo cortarme meien» 
y mejorar m i apariencia físic^ así como 
empezar a trabajar y a ordenar mi vw* ̂  
pues con ei Conocim iento termina | . 
búsqueda y de lo que se trata es de qu 
todo el mundo pueda estar vibrando en 
misma frecuencia de paz y armonía que « 
Conocim iento nos hace experimenta^
padres al, princip io  no entendíari pero n 

' ' - n a r a K a n  Aa H a t* n ra /« ia c  » IT iifO  0 «  I

le volvían a b rilla r los ojos y a> m“ -  
preocupaba sólo el trabajar duro par|^ 
este mundo llegara a estar en total pa*



« TRO estreno en puertas 
para Buero Vallejo. Su 
obra “La Fundación” va a 

ser estrenada en Madrid en el mes 
de enero...

—Seguramente en el teatro 
Fígaro. Prefiero —le habíamos 
preguntado por el tema —no 
a d e l a n t a r  cosas sobre el 
argumento. Siempre lo hago así. 
El tema es moderno, de alcance 
general, creo...

Como ya pelan vientos  
invernales, Buero estaba en batín 
de abrigo, esta vez sin cigarrillos 
“negros” de esos que tanto le

gustan. Ibamos a hablar de lo 
suyo...

— ¿Qué le pasa a nuestro 
teatro? Las carteleras están 
plagadas de obras extranjeras 
originales o adaptadas. ¿No se 
está extranjerizando demasiado?

—Le pasa lo de siempre. En 
vez de tener todas las facilidades 
y es t ím u los  necesarios, los 
autores españoles no paran de 

tener dificultades. De esa manera, 
como ya dije hace veintitantos ^ 
años, ejercemos aquí la política 
de las barreras aduaneras, al

í jv. »

■<3

TODAVIA ESPERA SU NOVELA

—¿No están un tanto olvidados los 
autores teatrales por la crítica que, en 
los últimos tiempos, parece dedicarse 
solamente a la novela...? '

entonces, que la crítica literaria se 
extienda más en este campo, pero no, 
no están olvidados ni el teatro ni los 
otro géneros.

—¿Qué pasa con "su novela*'esa 
que p o r declaraciones anteriores)

--

V . . .

r-HB.?
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—No lo creo. Se concede mucha 
importancia a la novela, pero esto no 
quiere decir que se tenga olvidados los 
demás géneros literarios. Debido ai 
auge de determinadas zonas de la 
novelística, el gusto espontáneo de los 
lectores ha entrado en este camino 
desde hace tiempo. Por lo tanto, se lee 
más novela que otra cosa. Es lógico.

' - ^ 1

m m
parece que le gustaría escribir?

—No, no hay un pensamiento fuerte 
ni obsesivo en este sentido. Lo de 
escribir una novela es idea que me 
ronda de tarde en tarde. Tan de tarde 
en tarde como ponerme a hacer un 
poemita. ,  que de vez en cuando

(Continúa en la página siguiente)

'■‘r-'Á 1

_ •i-'io. •.•.'i.V'-1

í  V .

"EN LUGAR DE FACILIDADES 
YESTIMULOS, LOS AUTORES 
ESPAÑOLES TENEMOS 
DIFICULTADES".
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♦El precio del CKito
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INFRAVALORAR Y DESPRECIAR LO DE DENTRO SIEMPRE HA 
CONTADO CON LA ENTUSIASTA ADHESION DE LOS E S P A Ñ O LE S .,,

(Viene de ¡a página anterior)

ocur re.  La verdad es que no es 
proyecto que esté madurando.

— ¿Han in flu ido  mucho en los 
autores españoles los escritores 
extranjeros de última hora?

—Seguramente sí. En el terreno de 
las letras las influencias de unos a otros 
son permanentes. Una vida saludable 
de la literatura no sería pensable sin 
esas influencias mutuas. Del mismo 
m o d o  que hablábamos de las 
influencias primeras también nosotros, 
los españoles, hemos influido en el 
extranjero.

EL ENGAÑO DEL EXITO

—Recientemente ha dicho Gala que 
se abusaba en nuestra cartelera del 
"teatro de lencería". ¿Qué opina usted 
de este tipo de obras?

—E^ta . es otra de las caras del 
problema que apuntábamos en la 
primera respuesta que le d i a usted. 
No sólo hay, un trato de favor al autor 
extanjero, sino también un trato de 
favor de tono general, por el teatro 
facilón que, valga la redundancia, 
tienen tan fáciles salidas. Hay, sin 
embargo, ante el teatro ambicioso y 
p r o b l e m á t i c o ,  unas alarmas y

precauciones que no debieran existir.
Olvidándonos del teatro de Buero 

Vallejo, dígame si, en general, los 
autores españoles que estrenan reflejan 
lo que pasa en la calle, en nuestras 
calles...

— En g e n e r a l ,  n o .  Aunque 
afortunadamente hay excepciones y 
no tan escasas. Ellas son quienes dan a 
nuestro teatro todavía una fisonomía 
viva.

-¿Es d ifíc il soportar ser un autor 
de éxito?

—Muy complicado. El éxito es casi 
siempre soledad, regateo de méritos 
por parte de quienes nos deberían 
ayudar, sistemática tergiversación de 
nuestros propósitos, y una imagen 
incorrecta del alcance real de este 
éxito. Si se me puede considerar un 
autor de éxito, puedo decir que esto 
conduce a la creencia de mucho dinero 
y todas las puertas abiertas para 
nosotros. Y es todo lo contrario, a 
pesar del éxito, o tal vez por él...

— Hay quienes piensan, se ha 
pub l icado  ya,  que ustedes los 
escr i tores atraviesan por el peor 
momento, de todos cuantos les han 
correspondido en cuanto al problema 
de expresarse. ¿Que hay de ello?

—Sí, pero sólo en parte. Yo creo 
que en nuestra prop ia  historia 
inmediata, sólo unos pocos años atrás, 
hemos vivido tiempos todavía más 
difíciles. Y en otras etapas más lejanas 
de la historia española —ahora me 
refiero a siglos atrás— se han vivido 
también etapas más difíciles, en que 
sin embargo han podido surgir algunos 
de nuestros más grandes escritores. 
Escritores como Cervantes y como 
Larra que no pudieron tener esa 
amplitud expresiva que tuvo en su 
momento Baroja, no son por ello 
menos críticos o revulsivos que este 
Último, aunque haya tenido que cuidar 
su expresión.

LA COMPETENCI A DE LOS 
EXTRANJEROS

—Cuando Buero se distrae leyendo, 
¿qué lee?

—De todo.
— ¿No tiene preferencias marcadas, 

gustos especiales?

—Tengo muchas preferencias. Casi 
puedo decir que lo prefiero todo. 
Como lector, soy de una curiosidad 
muy variada. No sólo me interesa la 
literatura de creación, sino también la 
f i l o s o f í a ,  el ensayo, la ciencia. 
También leo revistas muy a menudo.

—¿Cuál ha sido para usted el suceso 
literario más importante de los últimos 
años?

—Wó rrie átréve’K
concreto. Señalaría toda la enorme 
labor de experimentación y tentativas 
de renovac ión de los lenguajes 
expresivos que, con mayor o menor 
acierto, caracterizan la totalidad de las 
letras modernas. Esto dará sus frutos 
aunque no me atrevería a señalar, hoy 
por hoy, figuras señeras.

—¿Por qué causas cree que los 
lectores españoles se han volcado en la 

prosa suramericana, olvidando un : 
tanto el fondo nacional?

— Pues en primer lugar, porque 
evidentemente es muy buena, en lo 
que se refiere a sus figuras mejores, y 
después porque aquí todo lo que 
signifique infravalorar y despreciar lo - 
que se está haciedo dentro,ha contado 
siempre con la más entusiasta adhesión 
de los españoles. Esto se traduce no 
sólo en admirar a los verdaderamente 
buenos, cont ra  los que también 
pueden ' ser buenos aquí, sino en 
elogiar por sisterna a los que no son 
más que regulares contra los que aquí 
son sin embargo rriejores. Es una vieja L; 
enfermedad española ésta, de la cual, - 
naturalmente, algunos se aprovechan : 
porque todavía andamos muy lejos los 
escritores de ser personas serenas y 
g e n e r o s a s ,  en  v e z d e  s e r '  
mezquinamente competitivos.

—Ustedes, los escritores nacionales, 
¿qué tipos de eco despiertan en la 
calle? ¿Cree que se comunican bien 
con nuestro público lector?

-N o . lo sé. Carezco de perspectiva.
La entrevista había sido concertada 

al golpe. Los minutos del dramaturgo 
pelaban ya otra. cita. Én el acogedor 
saloncito de Hermanos Miralles están 
todavía sin encuadernar las ediciones 
antiguas de literatura clásica...

J U A N  VILLARIN
SAPHAN PRESS.
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v»\oña ] d e p o s ite
ANTE EL ZARAGOZA BARCELONA

BARCELO NA, 17— (Crónica de "A W I". 
aqwcial para "ARAG O N/exprés")— Hasta hoy 
por la  tarde, después del ú ltim o entrenamiento, 
no facilitará Rinus Michels la lista de jugadores 
t|ue ¿B desplazarán a la capital aragon«a para 
jugar el domingo contra el Real Zaragoza. Lo 
único firm e es la forma de desplazamiento: se 
efectuará e» el Taiga de la una y media del

' E l entrenamienta dé hoy no ha aclarado en 
gran manera te  dudas que podía tener el m ister 
azulgrana, ante la necesidad de cubrir la 
ausencia de C ruyff, que se encuentra en 
H o la nd a  som etido a la disciplina de su 
federación, ante el decisivo encuentro contra 
Bélgica, el noismo domingo en Amsterdam, que 
determ inará cual de ios dos países estará 

i pieean tre o  e|< m undial de Alem ania. En ̂ ^ o ,  
.^a llego ha entrenado fuerte y no se “ha 

' resentido lo  áiás m ínim o de la lesión qué süfríó 
en vísperas del España-Yogoslavia y  que le ha 
te n id a  inactivo desde entonces, peVo diez 
minutos antes de finalizar la prueba, se retiró, 
algo cansado, dado el tiem po que llevaba sin 

¡efectuar un entrenamiento fuerte y sometido 
sólo a ligeros ejercicios. No puede dársele aún 
como descartado, pero tampoco como firm e 
pues es posible que Micheis, dándose la 
circunstancia de que el domingo siguiente hay 
descanso, es posible que prefiera mantenerle 
inactivo un poco, para conseguir en esta 
próxima quincena lograr que su estado físico 
sea ya óptim o cosa que, a juzgar por lo  visto no 
se ha logrado todavía. Ahora bien, si Micheis 
considera necesario alinearle, podría hacerlo y 
entonces a l situarse Gallego en el centro de la 
zaga, pasaría Torres a la media y  Juan Carlos a 
in terio r, cubriéndose asi la ausencia de C ruyff

con este equipo^ Sadurní, R ifé, Gallego, de la 
Cruz, Torres, Costas, Rexach, Juan Carlos, 
Marcial, Asensi y S otil. Una form ación, además, 
que probablemente haría las delicias de Micheis 
que, ante la ausencia del delantero aulgrana más 
peligroso, C ruyff, sin duda estará convencido de 
que a La Romareda hay que acudir en plan 
defensivo.

Por cierto que también en el entrenamiento 
de ayer hubo otras dos bajas, pero ambas de 
escasa importancia. Juan Carlos sufrió un golpe 
en la espinilla y para evitar la inflamación y 
proceder inmediatamente a su tratam iento, se 
re tiró ; e igual ocurrió a R ifé, que sufrió un 
golpe en el to b illo , aunque aguantó hasta el 
fina l.

De no poder form ar Gallego, por considerar 
Micheis que sería prematuro alinearlo, todo el 
bloque de atrás seguiría como en los últim os 
partidos, con Sadurni, R ifé, Torres, de la Cruz, 
Juan Carlos y Costas. El problema radicaría en 
la delantera donde a los nombres de Rexach, 
S otil, Asensi y  Marciai habría que añadir un 
quinto'^hom bre para recomponer después la 
línea según fuera el elegido. Es probable que en 
defin itiva sea Barrios el elegido, con un quinteto 
integrado por Rexach, Asensi, Barrios, Sotil y 
Marcial, que mantendría el mismo esquema y 
funciones dé los hombres que han venido 
actuando últim am ente, con el holandés. Pero 
tampoco' se descarta la posibilidad de que 
Micheis prefiera reforzar el centro del campo, 
utilizando a M artí Filosía, o incluso el u ltim o 
fichaje, el orensano Tomé.

Todo esto, cómo queda dicho, qüeda a la 
decisión final de Rinus Micheis, aunque es 
posible que pueda adivinarse algo cuando dé la 
lista de expedicionarios.

En relación con el partido y  pese a la 
ausencia de C ruyff, hay euforia en los 
ambientes azulgranas y. se espera, como ociirré 
casi siempre dada la proxim idad de la capital 
aragonesa, que se desplacen numerosos 
seguidores, por vía férrea, en autocares o en 
coches particulares. Dispuestos, como no a 
animar a su equipo, que tras los últim os 
resultados favorables, ha conseguido ya auparse 
en el tercer lugar. Pero que tiene ante sí, y 
nadie niega esto, una d ifíc il papeleta frente a un 
Zaragoza fuerte que, además, se crece siempre 
que le visita el Barcelona.

Para domingos  de neurastenia cedería lote de 
paraguayos en buen uso.

4  estraperlista de entradas regalaría tribuna cubierta
con rejas.

Cambio general de pié por pase de sábado a domingo.

Detective privado se compromete a localizar a Zalba 
para pedirle entradas.

Cacahuétero experto se ofrece a Directiva para 
alimentar monos de grada.

Vendo barras de hielo para entrar al campo gratis.

Directivo con calva incipiente cambiaría dos entradas 
por peluca en buen -estado.

Editorial “Cultura Española” precisa dependientes a la 
entrada del campo para vender libros de Cruyff.

J i l

Pero no a nuestra costa 
¡caramba! , que necesitamos 
los puntos y las comas para 
que nadie pueda tacharnos de 
anal fabetos-  pelotoneros.  
Quede para v u e ' s i r ó s

Las cartas de 
los ánseles

i W

i
iá

C AROS amigos de la 
Ciudad Condal :  Ya 
sabemos que llegáis sin 
el Cruyff a esta tierra da 
gigantes, aunque también de 

c a b e z u d o s .  L l e g á i s  
“ descruyzados",  como la 
leche de laboratorio o el café 
de polvos. De verdad que lo 
sentimos, aunque sea con la 
boquica pequeña. Con o sin 
C r u y f f  el Ileñazo de La 
Romareda queda asegurado, 
pero amargándole la tarde al 
h o l a n d é s  e r r a n t e  nos 
hubiésemos divertido más.

Ocurrirá lo mismo cuando 
venga este Madrid “ mudo”  
que está dando más que 
hab lar  que un canónigo 
" p r o g re ” , suponiendo que 
para entonces el Netzer y el 
Mas estén de vacaciones. Por 
aqu í  nos conformaremos 
icón que acudan el Benito y el 
García Remón, los amigos de 
O campos, que de batallas 
andamos muy escasos por 
estas latitudes pacifistas, una 
v e z  f i n i q u i t a d a s  l as 
escaramuzas de Viétnam y . 
Oriente Medio, del bacalao y 
de los p imientos,  de la 
gasolina y de ioselectrící&fa&' 
londinenses en vísperas de 
boda.

Pero lo  bueno es que 
t e n í a m o s  preparado el 
ta lonario de cheques para 
abonar  religiosam ente la 
ent rev is ta  de C ru y f f  en 
vestuarios, a tanto la sílaba, 
como cuando se despiden las 
asistentas del hogar porque 
no ganan más que el señorito 
y tenemos que poner el 
anuncio de marras. Al no 
veni r  el pobreclto Johan 
dest inaremos estas cuatro 
p e r r a s  a encabezar un 
d o n a t i v o  “ pro  fuentes 
luminosas” ,ya que tenemos 
envidia dé la vuestras y aquí 
nadie se aclara.

Ser buenos chicos y 
permitirnos disfrutar de una 
t a r d e  p l a c e n t e r a  y 
triunfalista, que con tres o 

' cuatro a cero a nuestro favor 
nos sentiremos más felices 
que Julio Descartín con su 
conce ja l ía  (enhorabuena). 
“ Carriega”  es un buen chico y 
vuest ro hipotético triunfo 
pod r ía  presentarlo como 
protagonista al reprisarse “ la 
rijuerte de un entrenador” , 
t r a s  l as espectaculares 
dimisiones de Moreno, Riera, 
Juncosa, Fernández Mora, 
J a u r r i e t a ,  E izágu i r re  y 
a l g u n o s  o t ros  más. Se 
obsequiará con un viaje a 

' Garrapinillos, ida y vuelta, a 
quienes acierten la siguiente 
víctima.

Ya sabemos, caros amigos 
de la Ciudad Condal, que 
vuestro bache crónico pasó a 
La historia desde que llegó 
Johan como los baches del 
Paseo Echegafay y Caballero 
desde que nuestro Alcalde 
optó por eliminarlos a base de 
ungüento negro. Ahora ya 
pisáis fuerte v con ganas, 
como los patosos de tranvía 
en horas punta; sonáis con 
fuerza a escala nacional e 
internacional, como la boda 
de la princesita y el capitán 
de húsares o los problemas 
gibraltareños. Sé aproximan 
las elecciones presidenciales y 
el señor Montal, don Agustín, 
debe sentirse seguro de sf 
mismo.

m

jugadores el Jamón de Teruel,
que a lo peor no va incluido ' 
en el precio de las entradas, y 
para los nuestrosno pestáñea;-1éeiir.nrirfta,
seguro será de buen ver y esta 
SI que va incluida en el precio
de las localidades. Besos y 
abrazos del Irazusta y García 
Castany, dispuestos ambos a' 
organizar el alboroto.

LA REVOLTOSA.

fefe-
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Otro ex-barcelonista q in  
< seguramente se enfrentará al 

domingo ai Barcelona. Mejor 
d i c h o .  S ig u e  s ie n d o  
barcelonista el portero del 
Real Zaragoza José Luis 
Irazusta que estos días anda, 
azacanado en el montaje de* 
un restaurante que va a abrir 
dentro de breves días.

—Yo admiro al Barcelona 
porque puede ser el mejor 

í l b deportivo del mundo. Y  
aun cuando estuve ^en el 
Barcelona cuatro años sin 
poder jugar en el prim er 
e q u ip o ,  r e c o n o z c o  la 
categoría del club barcelonés. 
Extraordinaria.

— ¿Qué h i z o  en ese 
tiempo?

—Cedido al A tlé tico  do 
Cataluñp dos temperadas; al 
Barcelona A tlé tico , una; y 
otra al Sabadell. Jugué contra . 
el Barcelona estando en el 
Sabadell. Empatamos a cero. 
Aquel empate le perjudicó 
bastante. Y  merecimos ganar.

“ LO DESEO DERROTADO 
ANTE EL ZARAGOZA”

— ¿ Lo  a d m i r a  como 
entidad social?

- S í, pero eso no quiere 
decir que ei dorningó no lo desee 
'derrotado ante el Zaragoza. 

I ,r-¿Qué pondrá en su 
I quXrxXela?
I —**9w**pocas veces. Si la

—Que tengo muy mala 
suerte. Y de este modo ya 
voy ganando. Las quinielas no 
me salen nunca.

—¿Pero quién vencerá? 
—No se puede decir en 

estos momentos un resultado

seguro. Hay cosas que no se 
■ dettTeran '-docir-,- en?í»-Prensa.

“ LO RATIFICO: ME 
HAN TRATADO M AL”

Vemos que hay desde hace 
días cierta oravención en

<Pu/£/̂ o

'U ¿M

¿.o ^ / S Á io  } I

\
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•  " S I  ES QUE HAGO 
Q U IN IE LA S  
PONDRE
t ty t t  y  » 2 «

♦  "ADMIRO AL 
BARCELONA COMO 
ENTIDAD SO CIAL 
Y LO

ANTE ñV*

■J
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Irazusta a la prensa local.
— ¿Ha dicho que le . ha 

tratado mal?
—Y  lo ra tifico : La Prensa 

en Zaragoza me ha tratado 
mal. En calificaciones y en 
comentarios.

—¿No está de acuerdo con 
ellas?

—*Y*ire. Las declaraciones

3 ue sé están prohibiendo 
espués de los partidos, no se 

debieran de hacer nunca, 
p u e s t o  que el jugador  
ihmediatameñte .térm inado el 
encuentro, Tanto si ha ganado 
com o perdido dice cosas 
fuera de su estado normal. Y  

: una frase dicha en estos 
m om en tos  puede causar 
d a ñ o s  a c o m p a ñ e r o s ,  
entrenador o club. Esto 24 
horas después cambia y  se 
musta a la verdad ,ia lo  normal. 
Y  las calificaciones, no se 
comprende cómo el mismo 
jugador en un partido merece 
la calificación de un “ 3”  pára. 
un cronista y  un “ O“  para' 
o tro . O “ muy bueno'* en un < 
lado y “ regular”  en o tro . En 
unos casos se ayuda al 
jugador, pero en otros se le 
puede llegar a hundir. Ello 
p u e d e  se r  m o t iva do  a 
personalismos. Por locyal me 
p a re ce  que debiera de 
enuiciarse colectivamente, al 
equ ipo. No personalizando 
ta n to .  Sobré todo '-pa ra  
ayudar a'losaue empiezan. 
Pero en vez de esto se 
preocupa sólo de unas pocas 
figuras.

— ¿ A  u s t e d  le  ha 
perjudicado?

—Creo que si._
— ¿Sabe usted lo  que 

o c u r r i r í a  i si la Prensa 
depor t iva  estuviese unos, 
meses sin dar más que el
resultado de los partidos?

— iY o  c r e o  q u e  es 
•lecesaria! Debe de servir 
para ayudarse mutuamente. 
Para servir al deporte.

—Si usted repite el partido 
del domingo contra el G ijón, 
le elogiarán todos.

—Lo veremos.

“ V ILLANOVAES 
LA SEG U R ipÁn
Y LA EXPERIENCIA
Y NIEVES
Y A  HECHO EN PRIMERA 
SIENDO JOVEN”

—¿Cómo son los porteros 
del Zaragoza?

—Buenos. Muy buenos.
—¿Villanova?
—Seguridad, experiencia y  

e x tra o rd in a r ia  visión del 
fú tbo l.

—¿Nieves?
—Un gran portero que 

siendo joven ya está hecho en 
Primera División.

—¿Irazusta?
—No debo decirlo.
— [D ígalo!
— Puede ser un g ran ' 

p o r te ro  y só lo necesita 
partidos.

—Y no enfadarse con la 
Prensa que tanto ayuda a los 
jugadores.

—Y también les perjudica. 
Insisto. M mí me han tratado 
mal.

E l Barcelona está en 
p u e r ta s .  Irazusta  sigue 
diciendo:

—Un gran equipo al que 
me gustaría  de r ro ta r  el 
domingo.

I m
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AlJEjbn día .de esta semana. Colegio Mayor Cardenal Xavierre. A llí 

'“̂ iámpos y allí Árrúa, pWa sdméterse á la tórtürá'dé l%'pré|wnta$. 
La voz cantante la lleva Felipe, pero el bombardeo es para 

Saturftjno.
—¿En qué se diferencia aquél fútbol de éste?
Responde Niño:

—Allá es más técnico y lento. No se permiten las brusquedades. Los 
árbitros coítan inmediatamente el juego violento. En América quieren 
espectáculo. Las peleas están en las tribunas. Los jugadores sólo van a 
ganar su garbanzo.

-¿Por qué lo expulsaron en su partido contra Argentina? ; ^
—El árbitro estaba lejos de la jugada. Yo salté por no hacerle daño. El 

portero, con mucha astucia, comenzó a quejarse. Protestaron los demás. 
Se impresionó el árbitro y me echó. Nunca me había pasado.

-¿Y siendo figura allí, cómo se vino a España?
—Por el dinero. Lo económico también cuenta.
-¿Se llevaba mal con el Coah de Paraguay?
-Sí. Toda la plantilla; exigía una disciplina castrense Con las largas 

concentraciones todos estaban descontentos. Yo era el capitán y tuve que 
hacer de cabeza visible. Dense cuenta de que en cada entrenámibnto 
perdíamos tres kilos y teníamos que recuperarlos después, descánnndo 
toda a la tardad

-¿Qué tal se lleva con Felipe dentro de| campo?
—A llí nos animamos o nos chillamos hablando en guaraní.
-¿Y si el domingo marca un gol y en lugar de darle un abrazo a uno 

de Zaragoza, se lo da a un ^ u id o r del Barcelona?
-¡Hombre, si está tan contento como yo, será del Zaragoza! Eso no 

falla.
Y ahora se le pregunta a Ocampos:
—¿Son duros los defensas españoles?
—¿Y me lo pregunta a mí? Benito les contestará, Y los de la'Real 

Sociedad también.
Y allí se armó el revuelo, ya que, entre los "preguntantes", había 

muchos residentes vascos.
-Los de la prensa no están aquí. Hable de ellos, que no Se van a 

enterar.
-Sin mala intención, a veces tergiversan opiniones oneadmíténel 

derecho de réplica. A veces, como ha hecho "As.", solo escucnar una 
versión de los hechos, quedando mal parado quien*puede que lléve la 
razón y así predisponen sicológicamente al público contra determinados 
jugadores.

-¿Quién es para usted el mejor cerebral del Zaragoza?
—García Castany. Con él todos nos entendemos bien.
Así hablaroji^ entre cuatro paredes, para la intimidad de un colegio 

Mayor,, Arrjía y Ocampos. Sdlp que a mi chico, que estudia allí, le dejé 
un magnetofón y aquí tienen lo más sabroso que allí se dijo. ¿Vérdad que 
merece la pena haberlo leído?

A R A G O N /
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media hora de humor a la española con

todos los miércoles, a partir de las 10 de la noche, 
en la Primera Cadena de TVE.
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UESGA

ESTAMPAS CIUDADANAS

flOY: EL SEMINARIO CONCILIAR
> > ’ V - :

En la ti'pica plaza de la Universidad se encuentra ubicado este viejo
e d if ic io  que despierta dulces añoranzas y  gratos recuerdos en el corazón 
de los oscenses.

Su aspecto ex te rio r, tras las m ú ltip les  reform as sufridas en el corre r de 
los tiem pos, no ofrece va lor a rtís tico  alguno si bien su traza severa le hace 
cobrar c ie rto  m iste rioso encanto. Sobre su aparatosa puerta p rinc ipa l, 
existe una hornacina con una cruz que llama al recogim iento y  la oración

Fue fundado po r el obispo don Pedro Frago en 1571, según las 
disposiciones del C onc illo  T r id e n tin o , po r lo  que lleva el nom bre de 
co n c illa r. T iene la peculiaridad de ser el p rim e ro  que se Instaló en España 
de acuerdo con las d irectrices de la C ontra rre fo rm a 

' Se encuentra adosado a una Iglesia de prin c ip ios  del siglo X I I ,  de traza 
rom ánica, denom inada de la Santa C ruz, que d ió  su nom bre  al Sem inario. 
En el pasado siglo su fr ió  el e d if ic io  los mayores cam bios para ser 
adaptado a las necesidades de su época quedando de s tru id o  durante 
nuestra guerra c iv il.

Fue restaurado o econstru ldo  y  actualmente con su paz y  su sosiego 
todavía es capaz de hacer evocar en los oscenses con un p o q u ito  de 
Im aginación, aquellas lejanas épocas en que sus claustros y  aulas se vei'an 
anim ados con 1a presencia de los estudiantes de Teo log ía  vestidos con sus 
sotanillas negras y  cañidos con el t íp ic o  fa jín  azul que les caracterizaba. 
Pero tod o  aquello  pasó y  hoy es cen tro  de Enseñanza donde se im parte  el 
Bachille ra to .

Y  es que en este m undo  to d o  cambia, nada p e rm a n e c e y  el hom bre , 
en su Incansable búsqueda de la Verdad, sigue m ú ltip les  caminos 
o lv idando que el ún ico  au tén tico  ya lo  señaló hace veinte siglos un 
hum ilde  ca rp in te ro  de Nazaret: E l del A m o r ¡Pero tiene tantas 
espinas...!

LU IS

PEDRO LAFUENTEf CONCEJAL ELECTO POR EL TERCIO FAMILIAR

P e d r o  La fuen te ,  a sí a 
secas, sin títulos, es hombre 
que a lo largo y ancho de sus 
m ú l t i p l e s  actividades supo 
g a n a r s e  el  a f e c t o  y la 
c o n f i a n z a  d e  s u ŝ  
conciudadanos. Y  tan es asi 
lo  q u e  d é c i m o  s,  q u e  
p re se n ta d a  su candidatura 
c o m o  concejal  del tercio 
f a m i l i a r ,  l as  urn a s  lo 
c o n f i r m a r o n  de  f o r m a  
arrolladora.

Y  ya tenemos a Pedro 
L a f u  e n t e  p r o c l a m a d o  
c o n c e j a l  e l e c to .  Por  su 
popularidad entendim os que 
sus mariifestaciones podrían  
ser de i n t e r é s  para  los 
oscenses y “contra” él nos 
fuim os. En su domicilio nos 
r e c i b e  c o n  su co r d ia l  
a m a b i l i d a d  y p ro ve rb ia l  
sencillez. Todo resulta fácil y 
grato para el cronista...

— ¿Qué supone para usted  
ser concejal del ayuntam iento  
de Huesca ?.

.-Sencillam en te ponerm e  
al servicio de la ciudad de una 
manera “oficial”...

—Observo que acentúa lo 
de “oficial”...

—SÍ, porque desde tiempo  
atrás vengo colaborando con 
e l  a y  u n t a m i e n t o  c o m o  
Director de la Escuela de Jota  
y como miembro activo de la 
Comisión de Fiestas. Es decir 
q u e  e x i s t í a  y a  c i e r ta  
vinculación...

E l teléfono, que no cesaría 
de sonar a lo largo de la 
charla, nos interrumpe por 
primera vez. Felicitaciones, 
parabienes, enhorabuenas... En 
fin , todo éso. Proseguimos.

— ¿ H a  i n f l u i d o  su  
popularidad en las urnas? .

—Sinceramente, sí. Yo he 
sido siempre un oscense nato 
y neto que ha procurado ser 
también sincero ■ con todo y 
con todos. Y  esto es lo que 
creo que ha decidido a los 
electores.

— ¿ Q u é  proyectos  tiene 
para el fu turo?  .

— C o m o  p a r t i c u l a r ,  
m u c h í s i m o s .  Pero  m is  
poderes como concejql son 
limitados. L o  primero, eso sí, 
será ponerm e a disposición de

, todos. Luego, será necesario 
un período de ambientación y 
des pu és ,  puede darlo por  
seguro, m i única m eta es la de 
trabajar por Huesca.

— ¿En qué?.
—Eso es cosa que com pete  

al señor alcalde quien a la 
v i s t a  de  las necesidades  
designa a los concejales para 
lo s  d is tin to s  servicios. De 
antemano tengo asignada la 
dirección de la Escuela de 
Jota en donde atendem os a 
240 chicos. También tengo

Niixfos de Cazoleta
\

Mañana, en Mequinenza, un partido que puede ser 
importantísimo de cara' a la clasificación final de la 
Preferente

Pero... Decir en estos instantes que podría ser un 
resultado definitivo de cara a la clasificación sería 
infundado ya que falta todavía mucha “tela” por 
cortar.

De todos modos y tal como se ha planteado el 
calendario (mañana en Mequinenza y el domingo, día 
25, en el “Alcoraz" contra el Aragón), el Huesca, de 
ganar estos dos encuentros,habría avanzado un gran 
trecho en sus aspiraciones 

Así que... ¡oido al parche!

El Mequinenza es un equipo que asusta. Vean unos 
datos que cogemos de su clasificación actual:

De IOS once partidos, disputados, ha vencido en seis 
ocasiones, ha empatado en una y ha perdido en 4

Tiene 20 goles a favor y ha encajado 14. Posee 13 
puntos de los cuales tres son positivos.

Su campo, de arenilla,se d^om ina “Las Rías” .
Que no nos coja la “riada” es lo que hace falta 

¿no?

El Huesca irá después de liaber eliminado a La 
Almunia de la “Copa de Aficionados” , el pasado 
jueves

Deseamos que no venga “ eliminado” de 
Mequinenza.,.

Lo dicho antes: De ganar en Mequinenza al Aragón,! 
la semana siguiente, le sacaríamos al filial zaragocista 
tres puntos  que buenos  serían para futuras 
confrontaciones.

Así que merece la pena un poco de esfuerzo 
¿verdad?

SATAN

c ierta  experiencia en las
fiestas y actos populares, pero 
esto como le digo, ya lo venta  
haciendo...

—E nfoquem os la pregunta 
d e  o t r a  m a n e r a ,  ¿ q u é  
problema oscense le preocupa  
m ás?.

—P or  el  hecho de ser 
“ problema oscense” tienen 
que preocuparme todos. Sin 
e m b a r g o ,  concretando un 
poco más le diré que centra 
m i a t e n c i ó n  el  Polígono

Industrial. La industria, ya se 
sabe, es la llave maestra de 
desarrollo y la palanca que 
mueve la economía de una 
ciudad. Por eso yo aspiro a 
que Huesca pueda contar con 
u n a  base  f i r m e  para su 
p r o m o c i ó n  independiente
m ente de su capitalidad de ' 
provincia. Y  esa base está en 
la industrialización.

El teléfono sigue sonando 
y las i n t e r r u p c i o n e s  se 
suceden. Por lo visto hemos 
llegado en mala hora. Por 
tanto le hacemos una última  
pregunta.

— ¿ Q u é  quiere decir ■ y 
pedir al vecindario ? .

—A g r a d e c e r  en primer 
lugar la confianza que- en mi 
depositan . También quiero 
pedirles que mantengan firm e  
esa “conciencia ciudadana” 
de que dieron muestras al 
acudir a las urnas y que me, y 
n o s  concedan, un margen 
prudencial para adaptamos,
c o n o c e r  a f o n d o  - l o s  
p r o b l e m a s  de H ue sc a  y 
es tud iar  las fórm ulás más 
viables para su solución. No  
n o s  faltará- tenacidad para 
llevarlas a la práctica.

Y  a q u í hicimos pun to  fina l 
deseando a Pedro Lafuente  
mucha suerte en su gestión  
c o m o  co nc e j a l .  Decirnos 
suerte, porque iniciativa y 
ganas de trabajar nos consto 
que le sobran.

A n ton io  GIL

COSO ARRIBA, 
COSO ABAJO
^  OBRAS DE B . VICTORIA TERESA 
^  DAVIES EN GALERIA S'ART

En Galería S’A rt, y durante los días 17 al 30, de este mes, 
podremos admirar una nueva exposición de obras pertenecientes a' 
la genial pintora inglesa B,Victoria Teresa Gavies.

Pintura costumbrista llena de vida y luminosidad. Temas 
populares, luz, relieve y claroscuros, se funden en los lienzos de 
Teresa Gavies originando una obra digna de nuestro interes.

EXITO GEL PALACIO GE GEPORTÉS

El Palacio de los Geportes está registrando un gran éxito, y 
numerosos son los oscenses que 'comienzan a apreciar las 
inmejorables instalaciones que reúne. La piscina climatizada, se ve 
cada día más frecuentada y concurrida aumentando el número de 
socios rápida y progresivamente. En espera de que esto todavía 
vaya a más, parece ser que se pretende organizar una plantilla de 
socorristas que atenderán a los bañistas en caso de necesidad.

En fin , no es que se corra el riesgo de ahogarse, pero... la 
prudencia es la prudencia.

JUEGOS FLORALES INFANTILES

S i,Coso arriba. Coso abajo pudimos enterarnos de que la Sección 
Femenina del Movimiento está organizando el III Certamen de 
Juegos Florales Infantiles, en el que pueden concursar niños de 10 
a 14 años.

Tres son los premios que se otorgarán por valor de 3.000 pesetas 
cada uno: Al mejor cuento, al mejor dibujo ilustrativo y al mejor 
poema, todos ellos de téma libre.

Bonita actividad, cultural y formativa, que merece nuestra 
aprobación. ¡Animo pequeños artistas, los premios son vuestros!

MUCHOS ASPIRANTES EN MEGICINA

El Colegio Universitario cubre sus plazas con una gran rapidez. 
Poco faltará para que en Medicina se vean cubiertas Jas cien plazas 
de que se disponen. En Filosofía, las plazas se cubren con un poco 
más de lentitud; sin embargo, no nos cabe la menor duda de que el 
número de “ filósofos" se incrementará muy considerablemente en 
nuestro bien querido Colegio Universitario.

Los trámites se efectúan con la mayor rapidez posible, y los 
futuros alumnos esperan con optimismo e impaciencia la apertura 
de su Colegio que ya es una realidad en nuestra capital.

¡Paciencia amigos, que hasta enero todavía hay vacaciones!

Mariano BELENGUER
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EL VIEJO MUNDO DE LAS PIEDRAS

STE pastor que vuelve del majadal con 
el hato cansío y sorrapeante, qué irá 

^  pensando por la cuesta arriba de la 
calleja en sol y sombra, pisando los rollizos 
esbarizoáos y limpiándose el sudor que le cae 
de la frente? Es mediodía. Tiembla el silencio 
al tintineo de las esquilas y quizá algún gallo 
cortejador está a punto de lanzar sü cascarada. 
Un huracán de calor se escurre por las paredes 
y las piedras se hacen traslúcidas como 
pedemaies. Es un pueblo pequeño, vacío de 
tiempo, casi vacío de vida, desamparado y 
desesperanzado, clavado al suelo como el palo 
de la horca en espera, preso en el vetusto' 
murallón que lo cincha. Para entrar a él, hay 
que pasar bajo la poterna. Para salir de él,- hay 
que pasar bajo la poterna. Que el villazgo —ese 
título campea en los blasones de sus dos o tres 
casonas en derrunbe— está cerrado a canto y 
argamasa.

t  CÁSO —me* pregunto— he entrado 
furtivamente en el viejo mundo de las 
piedras? El sol pone en brasa el- 

calmazo. Monto mi oído en'la paloma del 
aire, pero el aire está quieto, inmoble, como si 
nada hubiera sucedido, como si nada hubiera 
de suceder. Ya el ganado en él aprisco, el 
pastor, el zagalejo y.el perro van a su recado, 
su coscurro y su siesta y la soledad se hace 
pirámide en mis homb'ros. ¡Cuánto pesan este 
silencio y esta soledad! Y me pongo a hablar 
con las piedras. Una piedra es lo que le dió 
Jesús a Pedro para que sobre ella edificara la 
más grande arquitectura que han visto y verán 
los siglos. ¡Cómo me gustaría excavar en sus 
cimientos hasta llegar a la piedra angidar y 
cogerla en mis manos y sentir y palpar su 
palabra profunda y estarcir en mi piel el verso 
del poeta costarricense: “La piedra fue la 
patria del Signo” !
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He  llamado a la puerta de la humilde casa 
del pastor, me ha ladrado el perro y la 
puerta se ha abierto. Le pregunté si el 
tiempo se había detenido em él, si sabía el

significado de la piedrai Me contestó que sí; 
¿júe no tenía pasadó,H ñi presente, ni futuro; 
que era hombre, el hombre con llagas en las 
manos, fláccido el vientre, hambreado de 
justicias, tosco en saberes, pénitente en el 
polvo, compañero de bestias y mendigos. Le 
acepté un vaso de leche, le ofrecí un cigarrillo 
y me llevó al “palacio”, a dar remajte a la 
respuesta a mi pregunta. “Mire —me dijo—; 
piedras, piedras, piedras. Pues dentro de estos 
muros de piedra vivieron señores feudales y 
despóticos que sembraron esta tierra de 
pobreza para toda la eternidad”. Gracias le di 
por esas las más terribles palabras que he 

lescuchado en mi vida.
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c h e  a andar por caminos pedregosos. 
M ás pueblos. Más piedras, infinitas 
p i e d r a s ,  t o d o  piedra.  Casti llos  

derrumbados, torres de iglesias que se doblan 
al peso de una cruz de piedra, hombres y 
mujeres de cuarzo, que chispean zozobras, 
que sementan sus esperanzas en los cam'pos de 
piedra, que levantan sus sueños hasta el cielo 
para, al despertar, caer de golpe en la tierra

endurecida  por la incomprensión, la 
indiferencia y el olvido. Los miro desde lejos, 
y quisiera gritarles: “ ¡Eh, venid a mí, soy 
vuestro hermano. También yo tengo mi 
historia y mi fatiga, y he rida el  a’ma y, 
como los gorriones, voy errante de canalera en 
canalera,  buscándoos, buscando vuestro 
arrimo, para, como vosotros, “sostener nn 
columna a fuego y lodo y purificarme como 
una piedra bajo la lluvia” !


